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Le président de la République regagne le pays après 
avoir pris part au Sommet du G7 en Italie

Biden, Macron, Trudeau…
Le Président Tebboune avec de grands Chefs d’Etat, 

les images font le buzz

G7:

La participation remarquable du président de la République reflète 
le retour puissant de l’Algérie sur la scène internationale

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a regagné le pays, 
samedi, après avoir pris part 

aux travaux du Sommet du 
G7 à Bari en Italie.
Le président de la République 
a été accueilli, à son arrivée 
à l’aéroport international 

Houari-Boumediene, par le 
Premier ministre, M. Nadir 
Larbaoui, le Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le Général 

d’Armée Saïd Chanegriha, 
et le directeur de Cabinet 
à la Présidence de la 
République, M. Boualem 
Boualem.

Le président algérien 
Abdelmadjid Tebboune 
a récemment pris part au 

sommet du G7, tenu à Bari, en Italie. 
Cet événement crucial a permis à 
Tebboune de rencontrer plusieurs 
dirigeants mondiaux et de renforcer 
les relations diplomatiques de 
l’Algérie.
Abdelmadjid Tebboune a profité 
du sommet pour engager des 
discussions avec divers chefs d’État, 
notamment le président français 
Emmanuel Macron. Leur rencontre, 
marquée par une chaleureuse 
accolade et un tutoiement familier, a 
démontré la proximité entre les deux 
leaders. « Très content de te voir », a 
lancé Macron à Tebboune, illustrant 
la cordialité de leur relation.
En marge de la table ronde du 
sommet, Tebboune a eu des 
échanges significatifs avec Joe 
Biden, le président américain. Bien 
que les détails de leur conversation 
restent confidentiels, leur dialogue 
détendu et jovial indique une bonne 
entente. Il est probable qu’ils aient 
abordé des sujets cruciaux comme la 
situation en Palestine, où l’Algérie a 

toujours joué un rôle actif au sein du 
Conseil de sécurité de l’ONU.
La Palestine au centre des discussions
La question palestinienne a 
également été au cœur des 
discussions entre Tebboune et le 
premier ministre canadien, Justin 
Trudeau. Le Canada accueille une 
communauté algérienne croissante, 
actuellement estimée à 130.000 
membres. Cette communauté, tout 
comme le gouvernement algérien, 
est profondément concernée par 
les tensions au Proche-Orient, 
notamment dans la bande de Gaza.
Algérie et Italie : une relation 
énergétique solide
L’accueil réservé à Tebboune par 
Giorgia Meloni, présidente du 
conseil italien, a été particulièrement 
chaleureux, reflétant les relations 
exceptionnelles entre l’Algérie et 
l’Italie. Ces deux pays partagent des 
intérêts communs, surtout dans le 
secteur de l’énergie, où l’Algérie est 
un fournisseur clé pour l’Italie.
Rencontre avec Mohamed Bin Zayed
L’échange entre Tebboune et le 
président des Émirats arabes unis, 
Cheikh Mohamed Bin Zayed, a 

attiré l’attention. Bien que bref, 
cet entretien a permis de clarifier 
les tensions récentes entre les 
deux nations. Les relations entre 
l’Algérie et les Émirats ont été 
quelque peu tendues ces derniers 
mois, notamment en raison du retrait 
de l’entreprise Taqa d’un projet en 
Espagne, où l’Algérie est actionnaire 
via Sonatrach.
La situation politique en France
Le contexte politique en France a 
également pesé sur les échanges du 
président Tebboune, en particulier 
avec son homologue français, 
Emmanuel Macron. La victoire 
récente de l’extrême droite et la 
dissolution de l’Assemblée nationale 
par Macron ont plongé la France 
dans une situation politique délicate. 
L’Algérie, avec sa large communauté 
expatriée en France, suit de près 
ces développements. Le potentiel 
d’une extrême droite au pouvoir, qui 
entretient des relations tendues avec 
l’Algérie, suscite des préoccupations 
parmi les Algériens en France.
Renforcement des partenariats 
africains
Outre ses interactions avec les 

leaders mondiaux, Tebboune a 
également rencontré Mohamed Ould 
Cheikh El-Ghazouani, le président 
mauritanien. Les discussions ont 
porté sur le renforcement des 
relations bilatérales entre l’Algérie 
et la Mauritanie, deux pays qui 
partagent une histoire et des intérêts 
communs en Afrique du Nord.
Lors de son séjour à Bari, 
Abdelmadjid Tebboune a aussi 
échangé avec Charles Michel, le 
président du Conseil européen. 
L’Algérie, en tant que fournisseur 
majeur de gaz pour l’Europe, 
maintient des relations stratégiques 
avec l’Union européenne. Ces 
discussions visent à renforcer la 
coopération énergétique entre les 
deux parties, cruciales pour la 
stabilité économique de l’UE.
Un Sommet aux enjeux multiples
Le sommet du G7 à Bari a été 

une opportunité précieuse pour 
Tebboune de consolider les relations 
de l’Algérie avec ses partenaires 
internationaux. En naviguant 
habilement entre les enjeux 
géopolitiques complexes et en 
renforçant les alliances, Tebboune 
a montré que l’Algérie demeure un 
acteur clé sur la scène diplomatique 
mondiale. Ces rencontres 
stratégiques et ces discussions 
ont mis en lumière l’importance 
de l’Algérie dans les affaires 
internationales, en particulier dans 
les domaines de l’énergie et de la 
politique.
Ce sommet a non seulement renforcé 
les liens existants mais a aussi permis 
d’ouvrir de nouvelles perspectives 
pour la coopération future entre 
l’Algérie et le reste du monde. Les 
interactions de Tebboune à Bari ont 
démontré la volonté de l’Algérie 
de jouer un rôle actif et constructif 
dans la diplomatie mondiale, tout en 
mettant en avant ses propres priorités 
nationales et régionales.

La participation 
remarquable du président 
de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune, trois 
jours durant, au Sommet du G7 
à Bari (Italie), reflète la place 
qu’occupe désormais l’Algérie 
dans la cour des grands à 
l’échelle mondiale, grâce à la 
politique diplomatique dont les 
contours ont été définis par le 
président de la République dès 
son élection à la tête du pays, 
aux principes sur lesquels repose 
cette politique pour se poser en 
acteur puissant dans le règlement 
des crises et aux efforts soutenus 
en faveur de la paix et de la 

sécurité internationales.
La participation remarquable du 
président de la République à cet 
événement mondial a été au centre 
de tous les regards, suscitant 
moult analyses avec, toutefois, 
un point de convergence : la 
grande crédibilité dont jouit 
désormais l’Algérie à l’échelle 
internationale. La présence 
notable du président de la 
République à cet événement 
mondial, la qualité des activités 
qu’il a eues dans ce cadre et ses 
rencontres importantes avec les 
dirigeants de grands pays du 
monde en témoignent.
C’est dans ce contexte que 

s’inscrit l’invitation de la 
présidente du Conseil des 
ministres de l’Italie, pays hôte, 
au président de la République à 
prendre part à ce Sommet pour 
discuter de plusieurs dossiers, 
dans lesquels l’Algérie est un 
acteur clé. Ce rôle traduit le 
retour de l’Algérie sur la scène 
internationale à travers une 

politique diplomatique pondérée 
et réaliste, outre son poids 
régional et la grande dynamique 
enregistrée depuis le début de 
son mandat de membre non 
permanent du Conseil de sécurité 
des Nations Unies, qui a attiré les 
regards du monde entier.
Cette participation a été marquée 
par une activité intense du 
président de la République, 
qui a eu des rencontres et des 
entretiens avec les dirigeants de 
grands pays du monde, les chefs 
d’Etat de pays frères et amis et 
des responsables d’organisations 
continentales, régionales et 
internationales.

De plus, cette position s’inscrit 
en droite ligne avec la doctrine 
de la diplomatie algérienne, 
qui a toujours porté la voix des 
pays vulnérables et de ceux qui 
sont sous le joug et la tyrannie 
du colonialisme, prenant fait 
et cause pour eux dans les fora 
internationaux.
La participation remarquable 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, au 
Sommet de Bari, qui a capté 
l’attention des observateurs aux 
plans national et international, 
a été marquée également par un 
suivi médiatique de qualité.
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Algérie – Italie :
Accord stratégique signé pour un important projet 

à Timimoun

Aïd el Adha :
Le président de la République adresse ses vœux aux Algériens

Comité du patrimoine immatériel UNESCO :
Nouvelle occasion pour les entreprises françaises 

pour investir en Algérie (BPI France)

Lors de sa participation au 
sommet du G7 à Bari, 
en Italie, le Président de 

la République, Abdelmadjid 
Tebboune a conclu un accord 
stratégique entre l’Algérie et 
l’Italie, a annoncé la présidence 
algérienne. Ce partenariat, 
élaboré sous l’égide de la 
Fondation Mattei Afrique, 
s’étend sur la période 2024-2028 
et concerne un vaste projet dans 
la wilaya de Timimoun. Il vise 
à développer la production de 
céréales et de légumineuses ainsi 
que les industries alimentaires 
locales.
De plus, ce communiqué de la 
présidence souligne que ce projet 

ambitionne non seulement de 
valoriser les relations historiques 
et excellentes entre l’Algérie et 
l’Italie, mais aussi d’accélérer 
le développement économique 
national. L’objectif principal 

est d’atteindre l’autosuffisance 
alimentaire en renforçant la 
coopération bilatérale.
Cette initiative s’inscrit dans une 
démarche plus large de promotion 
des liens économiques entre les 

deux pays, traduisant une vision 
partagée de développement 
durable et de prospérité 
mutuelle. Le projet représente 
une étape significative vers une 
collaboration approfondie et 
bénéfique, consolidant ainsi les 
relations entre l’Algérie et l’Italie 
à travers des investissements 
stratégiques et innovants dans le 
secteur agricole et alimentaire.

Sommet du G7 en Italie : 
Tebboune reçoit Macron

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a 
accueilli ce jeudi le Président 
français, Emmanuel Macron, à 
la Masseria San Francesco, sa 
résidence à Bari en Italie, comme 

l’a annoncé la présidence dans 
un communiqué officiel.
Ce déplacement intervient alors 
que le Président Tebboune 
est en Italie pour assister au 
Sommet du G7. Cette rencontre 
bilatérale s’inscrit dans le 
cadre des discussions entourant 
cet important événement 
international.
Le Sommet du G7, où les chefs 
d’État et de gouvernement des 
grandes puissances mondiales 
se réunissent, offre une 
plateforme idéale pour aborder 
des questions d’intérêt mutuel et 
des défis globaux, reflétant ainsi 
l’engagement de l’Algérie sur la 
scène internationale.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

adressé, samedi soir, ses vœux 
à l’occasion de l’avènement de 
Aïd el-Adha, à tous les Algériens 
aussi bien à l’intérieur du pays 
qu’à l’étranger et aux Hadjis, 
à qui il a souhaité d’accomplir 
les rites dans les meilleures 
conditions.
“Au nom d’Allah le Clément, 
le Miséricordieux, que la 
bénédiction d’Allah soit sur 
notre prophète Mohammad 
(QSSSL).
Chères concitoyennes, chers 
concitoyens, comme nous avons 

vécu aujourd’hui des moments 
spirituels du jour mémorable 
d’Arafat, nous célébrerons, 
demain, Aïd Al-Adha, pour 
perpétuer la tradition d’Ibrahim 
El Khalil, et en faire une occasion 
pour répandre le pardon”, 
a indiqué le président de la 
République dans son allocution 
adressée au peuple algérien.
“En cette heureuse occasion, 
j’adresse mes vœux les meilleurs 
à tous les Algériens et à toutes 
les Algériennes à l’intérieur du 
pays et à notre communauté 
établie à l’étranger, ainsi qu’à 
nos Hadjis dans les Lieux-
Saints, à qui je souhaite les 

meilleures conditions dans 
l’accomplissement des rites”, 
a-t-il  ajouté.
“Je tiens, aussi, à féliciter toute 
la Nation arabo-musulmane, 
notamment nos frères en Palestine 
occupée et éplorée, priant Allah 
Tout-Puissant de lever l’injustice 
qu’ils subissent, d’accorder 
un prompt rétablissement aux 
blessés et d’entourer les martyrs 
de la Palestine de Sa Sainte 
miséricorde”, a-t-ajouté.
“Joyeuses fêtes de l’Aïd, vive 
l’Algérie, digne, souveraine et 
fière. Gloire à nos martyrs”, 
a conclu le président de la 
République.

Le 13 juin 2024, Bpifrance 
a officiellement annoncé 
le lancement du « 

Fonds Maghreb », un outil 
stratégique visant à soutenir 
l’internationalisation des 
entreprises françaises vers la 
Tunisie, l’Algérie et le Maroc. 
Ce projet, développé en 
partenariat avec la Délégation 
Interministérielle à la 
Méditerranée, représente une 
avancée significative dans les 
relations économiques entre la 
France et les pays du Maghreb.
En effet, ce lancement s’est 
déroulé le 12 juin 2024 lors de 
la première édition du Forum 
Ancrages, un événement dédié 
à l’entrepreneuriat et à la 
collaboration entre la France et 
l’Afrique. Le Forum Ancrages 
est une plateforme de rencontre 
où les entrepreneurs partagent 
leurs visions et nouent des 

partenariats stratégiques. C’est 
dans ce cadre dynamique que 
Bpifrance a choisi de présenter 
son nouveau fonds.
De plus, le Fonds Maghreb, opéré 
par Bpifrance, vise à injecter 
jusqu’à 100 millions d’euros 
dans divers secteurs d’activité 
entre 2024 et 2027. Les industries 
ciblées incluent l’énergie, 
l’agriculture, la pharmaceutique 
et d’autres filières industrielles, 
et ce fonds fournira aux 
entreprises françaises des 
solutions complètes en 
matière d’investissement, 
de financement, de garantie 
et d’accompagnement. Les 
entreprises bénéficieront de ce 
soutien pour s’implanter ou 
étendre leurs activités dans les 
trois pays maghrébins.

Une offre complète pour 
les entreprises françaises

En outre, Bpifrance propose 

une approche intégrée à 360° 
pour soutenir les startups, les 
PME et les ETI françaises dans 
leurs projets au Maghreb. Voici 
les principales composantes de 
cette offre :
•Solutions de Financement et 
de Garantie : Bpifrance mettra à 
disposition un large éventail de 
solutions financières pour aider 
les entreprises à exporter et à se 
développer à l’international. Ces 
solutions incluent des prêts, des 
garanties et des dispositifs de 
soutien à l’exportation.
•Soutien à l’Investissement : Le 
fonds soutiendra les projets de 
développement des entreprises, 
que ce soit pour la création de 
filiales, la croissance externe ou 
la formation de joint-ventures. 
Les entreprises auront ainsi les 
ressources nécessaires pour 
investir et croître sur le marché 
maghrébin.

•Accompagnement sur 
Mesure : Bpifrance offre un 
accompagnement personnalisé 
pour faciliter la réalisation 
de contrats commerciaux 
et renforcer l’ancrage 
territorial des entreprises. Cet 
accompagnement sera renforcé 
par des collaborations avec des 
écosystèmes internationaux 
comme la Team France Export, 
qui inclut Business France et 
les Chambres de Commerce et 
d’Industrie (CCI).
Ce fonds sera mis en œuvre en 
étroite collaboration avec des 
partenaires locaux au Maghreb. 
Ces partenariats visent à 
valoriser les écosystèmes des 
deux rives de la Méditerranée 

et à répondre aux besoins 
spécifiques des entreprises 
françaises. En s’associant avec 
des acteurs économiques locaux, 
Bpifrance cherche à créer un 
environnement favorable pour 
les entreprises françaises, 
facilitant ainsi leur implantation 
et leur développement.
Pour conclure, grâce à cette 
initiative, Bpifrance renforce 
les liens économiques entre la 
France et le Maghreb. Le Fonds 
Maghreb est non seulement 
un outil de développement 
pour les entreprises françaises, 
mais aussi une plateforme de 
collaboration et de croissance 
partagée. En soutenant les 
entreprises françaises dans leur 
expansion vers le Maghreb, 
Bpifrance joue un rôle clé dans 
le renforcement des relations 
économiques et l’innovation 
entre les deux régions.
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Les Algériens célèbrent l’Aïd El-Adha dans 
une ambiance de fraternité et de piété

Didouche reçoit une délégation de personnes âgées issues 
de la communauté algérienne à l’étranger

APRÈS L’AÏD :

Appel à la reprise des activités commerciales 
par le Ministère du Commerce

Krikou et Dahleb partagent la joie de l’Aïd avec les personnes 
âgées et les enfants à besoins spécifiques

Les Algériens célèbrent, 
dimanche, à l’instar des 
autres peuples de la Nation 

musulmane, l’Aïd El-Adha dans 
une ambiance de fraternité et 
de piété, conformément aux 
enseignements du prophète 
Mohammed (QSSSL) et à la 
Sunna d’Ibrahim (Paix sur lui).
Dès les premières heures de 
l’aube, les fidèles ont commencé 

à affluer vers les mosquées 
à travers tout le pays pour 
accueillir le lever du soleil de ce 
jour béni, par des invocations et 
des louanges exaltant Allah.
Dans une ambiance empreinte de 
dévotion, les fidèles ont écouté 
les prêches des imams qui ont 
tenu à rappeler la signification de 
cette fête religieuse, appelant à 
incarner les valeurs de solidarité 

et de tolérance en ce jour béni.
Ils ont également consacré 
une partie de leurs prêches 
à l’invocation d’Allah Tout-

Puissant le priant de gratifier 
ce pays et la Nation musulmane 
tout entière, de sécurité, de 
stabilité et de prospérité, de 
faire triompher nos frères en 
Palestine sur leurs ennemis et de 
libérer Al Aqsa des agresseurs 
sionistes.
Après avoir accompli la prière 
de l’Aïd, les fidèles ont procédé 
au sacrifice des moutons, 

suivant la tradition du prophète 
Mohammed (QSSSL) et la 
Sunna d’Ibrahim (Paix sur lui).
Cette fête bénie est également 
l’occasion de rendre visite aux 
parents, aux proches et aux 
malades hospitalisés, et de se 
recueillir sur les tombes des 
défunts musulmans en priant 
Allah Tout-Puissant de leur 
accorder Sa sainte miséricorde.

Le ministre du Tourisme et 
de l’Artisanat, Mokhtar 
Didouche a reçu, jeudi à 

l’hôtel “Les Sables d’Or” à Alger, 
une délégation de personnes âgées 
issues de la communauté algérienne 
établie à l’étranger, conduite par le 
recteur de la Mosquée de Paris, Dr 
Chems Eddine Hafiz.
Cette activité s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre des 
instructions du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour renforcer les liens 
de la communauté nationale établie 
à l’étranger avec la patrie.
Dans une déclaration à la presse, 
après un dîner organisé en 

l’honneur de cette délégation, 
M. Didouche a affirmé que cette 
visite, effectuée par une délégation 
composée de 200 Algériens 
résidant à l’étranger du 7 au 14 
juin dans les wilayas de Tlemcen, 
Oran, Guelma et Sétif, vise 
principalement à “renforcer les 
passerelles de communication avec 
les membres de la communauté 

algérienne établie à l’étranger 
et leur offrir l’opportunité de 
découvrir les richesses touristique 
que recèle leur pays”.
Le ministre a également précisé 
que lors de cette opération, 
menée en coordination avec le 
ministère des Transports et la 
mosquée de Paris (France), un 
voyage touristique a été organisé 
au profit des personnes âgées de 
la communauté algérienne établie 
à l’étranger, qui ont bénéficié de 
séjours thérapeutiques dans les 
établissements publics de santé de 
plusieurs wilayas du pays, en plus 
de découvrir les principaux circuits 
touristiques disponibles.

Lors de cette rencontre qui s’est 
déroulée en présence du ministre 
des Transports, Mohamed El Habib 
Zahana, M. Didouche a annoncé 
que ces activités se poursuivront au 
profit de la communauté algérienne 
résidant à l’étranger, avec l’accueil, 
cet été, de près de 2000 enfants 
de cette communauté qui auront 
l’occasion de découvrir le pays de 
leurs ancêtres et de profiter de la 
beauté de ses paysages naturels .
De son côté, le recteur de la 
mosquée de Paris, Chems Eddine 
Hafiz, a exprimé “sa gratitude pour 
l’intérêt accordé par le président 
de la République à la communauté 
algérienne résidant à l’étranger 

pour renforcer ses liens avec la 
patrie rappelant que cette opération 
n’est pas unique en son genre, car 
des visites similaires ont déjà été 
organisées en Algérie.
Rappelant que cette activité 
s’inscrivait dans le cadre du 
programme établi par la mosquée 
de Paris afin de donner à la 
communauté algérienne établie à 
l’étranger l’occasion de découvrir 
son pays d’origine, M. Hafiz a 
souligné qu’une autre visite sera 
bientôt organisée au profit des 
enfants de la communauté pour 
passer leurs vacances d’été dans 
leur pays.

Dans une démonstration 
de leur engagement et 
de leur sens civique, 

les commerçants algériens ont 
largement respecté le système de 
permanence mis en place pour le 
deuxième jour de l’Aïd al-Adha.
Selon un communiqué du 
Ministère du Commerce et de 
la Promotion des Exportations, 
le taux de couverture de cette 
permanence a atteint 99,92 % à 
l’échelle nationale.
Détails du communiqué du 

ministère du Commerce
Le communiqué précise : « Le 
Ministère du Commerce et de 
la Promotion des Exportations 
se félicite du respect par les 
commerçants et les opérateurs 
économiques du système de 
permanence, durant le deuxième 

jour de l’Aïd al-Adha, ce qui 
témoigne de la conscience et du 
sens civique des commerçants ».
Le nombre de commerçants 
ayant répondu favorablement au 
programme de permanence s’élève 
à 52 365, soit environ 99,92 % 
du nombre total de commerçants 
mobilisés, avec seulement 14 
commerçants ayant manqué à leur 
engagement.
Ce taux exceptionnel souligne 
l’engagement des commerçants 
algériens à assurer la continuité des 

services et l’approvisionnement des 
citoyens en diverses marchandises 
pendant cette période festive.
Appel à la reprise des activités
Le Ministère a rappelé une nouvelle 
fois que tous les commerçants 
et opérateurs économiques sont 
invités à reprendre leurs activités 
commerciales normalement à 
partir du mercredi 19 juin 2024.
Cette mesure vise à garantir une 
transition en douceur après la 
période de l’Aïd et à maintenir un 
approvisionnement régulier des 

produits de première nécessité.
Le succès du programme de 
permanence durant l’Aïd al-Adha 
reflète non seulement l’organisation 
efficace et la coopération entre 
le Ministère du Commerce et les 
commerçants, mais aussi le haut 
niveau de conscience civique 
parmi les commerçants algériens.
Ce taux de respect impressionnant 
constitue un modèle à suivre pour 
d’autres secteurs et périodes de 
haute demande, assurant ainsi la 
stabilité et le bien-être des citoyens.

La ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille, 
et de la Condition de la 

femme, Kaouthar Krikou et la 
ministre de l’Environnement et 
des Energies renouvelables, Fazia 
Dahleb ont partagé, dimanche 
dans la forêt de Bouchaoui 
(Alger), la joie de Aïd El-Adha 
avec un groupe de résidents de 
foyers pour personnes âgées, 
des enfants à besoins spécifiques 
ainsi que les enfants des scouts 
musulmans algériens.
L’évènement s’est déroulé 
dans une atmosphère sereine et 
familiale où les personnes âgées 

et les enfants se sont détendus et 
divertis en pleine nature.
A l’occasion, Mme Krikou a 
affirmé qu’elle a choisi “de 
partager la joie de l’Aïd avec 
les enfants à besoins spécifiques 
et les enfants des scouts ainsi 
qu’avec nos parents qui se 
trouvent dans les foyers pour 
personnes âgées afin de leur faire 
vivre la joie familiale en pleine 
nature”.
Elle a, également, ajouté que son 
secteur “est habitué à organiser de 
telles manifestations à diverses 
occasions en coordination 
avec les secteurs concernés, 

notamment avec le ministère de 
l’Environnement et des Energies 
renouvelables en vue d’offrir 

à cette tranche de société un 
sentiment d’ambiance familiale, 
notamment le jour de l’Aid”.

Pour sa part, Mme Dahleb 
a souligné “l’importance 
d’organiser de tels évènements en 
pleine nature afin de rapprocher 
les enfants et les personnes 
âgées et les sensibiliser quant 
à l’importance de préserver le 
patrimoine forestier et biologique 
dont regorge l’Algérie”.
Enfin, les deux ministres ont 
présenté “leurs meilleurs vœux 
à tous les Algériens et à tous les 
musulmans à l’occasion de  Aïd 
El-Adha et ont offert des cadeaux 
symboliques aux enfants et 
aux résidents des foyers pour 
personnes âgées”.
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FGAR : 
Plus de 4.000 projets accompagnés pour un montant 

de 532 mds de dinars

La récupération de Fertial 
par Sonatrach permettra 

le développement de la filière 
Pétrochimie en faveur 

de l’économie nationale

Réduction du temps 
de stationnement 

des véhicules importés 
dans les ports algériens

Le Fonds de garantie des 
crédits aux PME (FGAR) 
a accompagné, jusqu’au 

1er juin dernier, plus de 4.000 
entreprises pour un montant 
global estimé à 532 milliards de 
dinars, a appris l’APS auprès de 
cette institution financière.
Le dernier bilan du FGAR a 
montré que, depuis le début de 
son activité en 2004 jusqu’au 1er 
juin courant, il a accompagné 
4.008 entreprises ayant 
bénéficié de crédits bancaires 
d’un montant de 339 milliards 
de dinars, avec des garanties 
financières dépassant 147 

milliards de dinars, permettant 
à l’ensemble de ces projets de 
créer 111.797 emplois.
Selon la même source, ces 
projets sont répartis entre 1.805 
projets accompagnés dans les 
wilayas du Centre, 1.123 projets 
dans les wilayas de l’Est du 
pays, tandis que 768 projets ont 
bénéficié d’un accompagnement 
dans les wilayas de l’Ouest et 
312 projets dans les wilayas du 
Sud du pays.
Concernant la répartition des 
projets bénéficiaires, selon la 
nature de l’activité, le bilan du 
FGAR montre que 2.190 projets 

ont été accompagnés dans le 
secteur industriel, 936 projets 
dans le secteur des services, 
708 projets dans le secteur du 
bâtiment et des travaux publics, 
ainsi que 174 projets dans le 
secteur de l’agriculture et de la 
pêche.
Le FGAR avait récemment signé 
un accord de coopération avec la 
Fondation algérienne d’appui à 
la jeunesse et au développement 
de l’entreprenariat 
(AFYE) (organisation non 
gouvernementale à caractère 
social et économique), dans le 
but d’accompagner les jeunes 

souhaitant investir, d’éliminer 
les obstacles au financement 
de projets et de renforcer la 
présence des représentants du 
fonds au niveau des différentes 
wilayas du pays.
A noter que le FGAR a 
été officiellement créé en 
novembre 2002 avant d’entrer 
effectivement en service en 

mars 2004, dans le but de 
faciliter l’obtention de prêts 
bancaires aux PME et de 
permettre aux banques de 
contribuer au partage de risques 
liés au financement des PME 
grâce aux garanties financières 
fournies.
Le fonds accompagne également 
les PME algériennes et les 
assiste dans la structuration 
financière de projets viables, 
leur permettant de lancer leurs 
activités et les développer dans 
un environnement concurrentiel 
complexe.

Le ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab a affirmé, 
jeudi à Alger, que la récupération 

par Sonatrach de l’entreprise Fertial, 
dont les parts du Grupo espagnol Villar 
Mir (GVM) ont été toutes cédées à 
Asmidal (filiale de Sonatrach) profiterait 
à l’économie nationale, notamment à 
travers la contribution au développement 
de la filière Pétrochimie.
“L’entreprise Fertial relève désormais 
à 100% de Sonatrach, ce qui profitera 
à l’économie nationale”, a indiqué M. 
Arkab lors d’une plénière à l’Assemblée 
populaire nationale, consacrée aux 
questions orales.
Le Groupe espagnol Villar Mir a cédé à 
Asmidal (filiale du groupe Sonatrach) 
la totalité de ses parts dans l’entreprise 
Fertial, mettant ainsi un terme au différend 
les oppose en arbitrage international, a 
annoncé jeudi la compagnie nationale des 
hydrocarbures.
A cet effet, Asmidal détient la totalité de 
l’entreprise “Fertial” spécialisée dans la 
production des engrais, sachant que, par 
le passé, les actions de cette entreprise 
étaient partagés entre le GVM (49%) et 
Asmidal (51%).
Répondant à une question concernant la 
possibilité de relancer l’activité de l’unité 
d’Asmidal spécialisée dans la production 
des détergents et des produits chimiques 
dissoute en octobre 2011, le ministre a 
précisé que “la relance de son activité 
par Sonatrach s’inscrit dans le cadre de la 
stratégie actuelle du groupe”.
A ce propos, le ministre a mis l’accent 
sur la nécessité de “rattacher cette unité 
au groupe Asmidal pour la production des 
matières pétrochimiques à valeure ajoutée, 
à savoir les engrais et les fertilisants qui 
connaissent une demande accrue sur le 
marché”.
M.Arkab a, par ailleurs, fait état de la 
mise en place d’un plan spécial wilayas 

côtières, en vue d’y éviter les coupures 
de courant, en recourant à l’emploi 
d’équipements spéciaux.
Plus précis, le ministre a indiqué que la 
mise en œuvre de ce plan sera assurée par 
le Groupe Sonelgaz, dans le cadre d’un 
programme fixé, ajoutant que sa mise en 
œuvre sera entamée au niveau de certaines 
wilayas, dont Tipasa”.
Répondant à une question sur la 
possibilité pour la wilaya d’El Meniaa de 
bénéficier, à l’instar des autres wilayas du 
Sud, des activités de la société Sonatrach, 
notamment pour ce qui est des offres de 
travail et d’aide aux équipes sportifs, 
le ministre a fait savoir que Sonatrach a 
réservé à la wilaya nouvellement créée 
deux opérations relatives au sponsoring 
et à l’investissement social, pour les 
deux années 2022-2023, précisant que 
la demande relative au sponsoring de 14 
clubs sportifs a été prise en charge, dans 
le cadre du plan d’action inhérent au 
sponsoring des clubs du Sud de l’année 
2024.
Assurant que les offres d’emploi 
lancées par Sonatrach sont également 
ouvertes aux demandeurs d’emploi non 
expérimentés, M. Arkab a affirmé que 
Sonatrach est “une société citoyenne qui 
s’emploie à assurer, avec équité au niveau 
de toutes les wilayas du pays, les moyens 
de développement dans tous les domaines 
et œuvre à accompagner les jeunes, en 
application des instructions du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune”.

Le ministre des Finances, Laaziz 
Faid, a récemment annoncé une 
série de mesures prises par les 

services des douanes pour réduire le 
temps de stationnement des voitures 
importées dans les ports algériens. 
Cette initiative vise à rationaliser le 
processus d’importation et à répondre aux 
préoccupations des consommateurs et des 
parlementaires.
En effet, les nouvelles mesures viennent 
après une vague de plaintes concernant les 
retards dans la livraison des voitures aux 
clients. Ces plaintes ont été soulevées par 
des députés à la suite de la réception de 
navires par les concessionnaires agréés. 
Ces retards affectaient principalement la 
durée de séjour des véhicules dans les 
ports avant qu’ils ne puissent être livrés 
aux acheteurs.
Accélération des procédures de douane
En réponse à une question écrite du député 
Ahmed Rebhi, Laaziz Faid a clarifié les 
efforts des douanes pour accélérer le 
processus de dédouanement des voitures 
neuves importées. Les véhicules importés 
par des particuliers sont dédouanés 
selon deux régimes distincts. Le premier 
concerne les avantages prévus par 
l’article 112 de la loi de finances de 2020. 
Le second implique le paiement des droits 
et taxes à l’entrée par le biais des bureaux 
de douane.
Pour faciliter la sortie des véhicules 
des ports, une licence de circulation est 
délivrée au particulier importateur après 
le dédouanement. Cette mesure permet de 
simplifier le passage des voyageurs dans 
les installations portuaires.
En ce qui concerne les véhicules 
d’occasion, les douanes appliquent 
les règles du décret exécutif n° 1423 
du 20 février 2023. Ce décret énonce 
les conditions de dédouanement et de 
conformité pour les voitures d’occasion 
achetées par des résidents. Les véhicules 
d’occasion sont temporairement admis 
sur le territoire national avec un titre de 
transit valable un mois, non renouvelable.

Les dossiers de dédouanement doivent 
être déposés dans le bureau de douane 
correspondant à la résidence du 
particulier. Avant de déposer le dossier, 
un rapport de conformité est nécessaire. 
Ce rapport est préparé par un expert agréé 
par le ministère chargé des mines.
Pour les véhicules neufs achetés chez 
des concessionnaires, les procédures de 
conformité sont régies par le décret exécutif 
n° 22-103 du 17 novembre 2022. Ce 
décret définit les conditions d’exploitation 
des concessionnaires de véhicules neufs. 
La conformité des véhicules importés est 
vérifiée dans les installations portuaires 
avant le dédouanement. Ces contrôles 
sont effectués par des experts en mines et 
ne relèvent pas des services douaniers.
Simplification et réduction du temps de 
séjour
Le ministre a insisté sur le fait 
que les mesures douanières visent 
principalement à réduire le temps de 
séjour des marchandises dans les ports. 
En permettant le dédouanement des 
véhicules dans des bureaux internes, 
les douanes cherchent à rationaliser les 
procédures après l’achèvement des étapes 
non douanières. Cette approche s’aligne 
avec les réglementations existantes et a 
pour but de faciliter le processus global 
d’importation.
Pour conclure, avec la mise en œuvre 
de ces nouvelles directives, l’Algérie 
espère non seulement améliorer le délai 
de livraison des véhicules mais aussi 
renforcer la confiance dans le système 
d’importation. Les efforts déployés pour 
optimiser les procédures douanières et les 
contrôles de conformité s’inscrivent dans 
une perspective plus large d’amélioration 
du service et de réduction des coûts pour 
les consommateurs.



VISITE DU WALI D’ANNABA À L’ORPHELINAT ET LA MAISON DE RETRAITE : 
Une ambiance qui met du baume au cœur

ANNABA / CULTE 

Le wali, Abdelkader Djellaoui accomplit la prière
 de l'Aïd El-Adha

ANNABA / HÔTELLERIE

Annaba réceptionne deux nouveaux hôtels à la veille 
de la saison estivale

A la veille de l’Aïd El-Adha, le wali 
d’Annaba, Djellaoui Abdelkader, a 
effectué une visite à l’orphelinat et 

Dar Moussinine (maison de retraite), où il 
s’est enquis de la situation des pensionnaires 
de ces  deux établissements.  Le wali leur 
a présenté ses vœux à l’occasion de la  fête 
religieuse, leur souhaitant bonne santé 
et bien-être, et vérifiant leurs conditions 
de vie et leur mode de vie. Le premier 
responsable de l’exécutif  a inspecté le 
lieu des sacrifices où seraient immolés des 
moutons à leur profit, pour créer entre eux 
une ambiance familiale. Le wali a passé 
en revue le fonctionnement des centres, 
recommandant aux responsables de 
prendre pleinement soin et d'assurer leurs 
soins de santé, de travailler pour les servir 
et d'assurer l'atmosphère appropriée à leur 
bien-être. Les pensionnaires ont apprécié 
ce geste généreux du wali  et de ses 
collaborateurs, exprimant leur joie et leur 
bonheur. Le wali a incité le personnel à ne 
ménager aucun effort pour veiller au bien-
être des enfants orphelins et des personnes 
âgées.

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader 
Djellaoui,  a 

accompli, dimanche-
matin passé, la prière 
de l'Aïd El-Adha à la 
mosquée Erahma  parmi 
de nombreux fidèles dans 
un climat de piété et de 
sérénité, accompagné du 
P/APW et des autorités 
locales. Après la prière, le  
wali  a reçu les vœux  des 
fidèles ayant accompli la 
prière dans la mosquée.

La Direction du tourisme 
d'Annaba a récemment 
confirmé que deux 

hôtels étaient entrés en service, 
quelques jours avant la saison 
estivale, portant le nombre 
d'établissements hôteliers dans 
la wilaya à 47 établissements, 
avec une capacité d'accueil 
dépassant les 5.200 lits.
Afin de valoriser et de diversifier 
les services dans les hôtels, le 
comité chargé de classer les 
établissements hôteliers, qui 
regroupe plusieurs secteurs, 

dont le commerce, le tourisme, 
la promotion des exportations, 
la santé et la protection civile à 
Annaba, a classé il y a quelques 
jours 9 établissements hôteliers 
comme première étape de 5 à 
3 étoiles. Ce processus entre, 
selon la Direction du Tourisme, 
dans le cadre de l'amélioration 
de la qualité des services et 
de leur développement, selon 
une approche spécifique dans 
le cadre des dispositions du 
décret exécutif 158-19, axé sur 
l'amélioration des services, en 
examinant le système interne 

des institutions hôtelières, et 
en se concentrant sur l'activité 
du personnel, et même sur 
sa préparation, en plus des 
transactions touristiques. Elle 
oblige également le propriétaire 
de tout hôtel à assurer un suivi 
du service fourni. 
De son côté, le ministère du 
Tourisme a souligné la qualité 
des prestations fournies par 
tous les établissements hôteliers 
lors de leur classement et 
réaménagement. Dans le même 
ordre d'idées,  d'Annaba compte 
73 projets touristiques en cours, 

avec un taux de travaux  estimé 
entre 20% et 95%, y compris 
des projets qui seront livrés 
d'ici la fin de l'année en cours, 
et d'autres dont les travaux 
s'étendront jusqu'à la fin de 
l'année en cours.
Le comité chargé de la 
reconquête du patrimoine 
touristique  d'Annaba cherche 
également à donner suite 
au dossier d'annulation des 
décisions d'enrichissement et 
des contrats de concession, pour 
donner une nouvelle opportunité 
aux investisseurs locaux, voire 

étrangers, de lancer divers 

projets hôteliers, notons que 

630 hectares de propriétés 

touristiques de l'État ont été 

récemment récupérés, dont 4 
parts réparties sur 5 parts dans la 

zone de Oued Boqrat, Chétaibi-

centre avec 0,22 hectares, qui 

seront exploités peu après 

l'étude des fichier d'investisseurs 
qui manifestent leur volonté de 

lancer des projets adaptés aux 

spécificités de chaque territoire.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA 

Pour assurer la sécurité,
 la police renforce son dispositif 

ANNABA / LUTTE 

CONTRE LA DROGUE  

Saisie 
de 645 comprimés 

hallucinogènes

ANNABA / EL BOUNI

La 2ème sûreté urbaine procède 
à la saisie de 69 armes blanches 

prohibées et une quantité 
de drogue

La permanence durant l’Aid El Adha 
observée par la plupart des commerçants

Depuis le premier jour de l’Aid, 
les services de la sûreté de 
wilaya d’Annaba ont tracé un 

plan de sécurité et de prévention spécial 
couvrant les territoires relevant de leur 
compétence et prévoyant une série de 
mesures préventives et sécuritaires de 
nature à garantir la sécurité des citoyens 
et de leurs biens”. Ce renforcement de 
la ceinture sécuritaire vient se greffer au 
plan qui consiste à «mettre en place une 
démarche sécuritaire en vue d’endiguer 
les accidents de la route en renforçant la 
présence des forces de police au niveau 
des points sensibles, intersections, points 
de contrôle et barrages tout en mobilisant 
des patrouilles de prévention routière 

(unités mobiles)», a-t-on précisé. Le 
renforcement de la sécurité concerne 
aussi bien les grands axes routiers  et les 
carrefours pour faire face à toute tentative 
de porter atteinte à la sécurité des citoyens 
et des biens publics et privés dans le 
milieu urbain.
 Les services de sûreté de wilaya d’Annaba 
réaffirment leur disposition à prendre en 
charge les préoccupations des citoyens 
à travers les lignes téléphoniques, la 
ligne de secours, le numéro vert (1548), 
le numéro (104), ainsi que l’application 
“Allo Chorta”, pour signaler tout fait qui 
porterait atteinte à la sûreté et à la sécurité 
des citoyens et de leurs biens. 

Dans la 
continuité 
des activités 

des unités 
opérationnelles de 
la Sûreté  d’Annaba, 
pour lutter contre le 
fléau des drogues 
et des substances 
psychotropes, 
la Brigade 
antistupéfiants de la 
sûreté  d’Annaba a 
pu arrêter, la semaine 
dernière  un vendeur  
de  psychotropes. 
L’affaire fait suite 
à l’exploitation 
par l’équipe de 
renseignements 
d’informations 
indiquant la présence 

d’une personne 

s’adonnant à la vente  

de psychotropes. Les 

membres de la brigade 

ont arrêté le suspect, 

précédemment 

condamné, âgé de 

27 ans, et ont saisi 

645 capsules de 

prégabaline de 300 

mg. Après avoir 

accompli toutes les 

formalités judiciaires 

nécessaires, le suspect 

a été déféré par devant 

le procureur de la 

République près le 

tribunal d’El-Hadjar, 

pour  détention de 

psychotropes.

Dans la continuité des activités 
des unités opérationnelles de la 
Sûreté   d’Annaba, pour lutter 

contre la délinquance en milieu urbain, 
les forces de police de la 2ème sûreté 
urbaine d’El Bouni ont pu saisir, en fin 
de semaine dernière, 69 armes blanches 
interdites et  190 grammes  de drogues, 
deux flacons de liquide anesthésique, 31 
grammes de matière brute de corail, une 
balance électronique, sept (7) téléphones 

portables, une somme d’argent, en sus 
de l’arrestation de 04 individus âgés de 
21 à 29 ans. Après avoir accompli toutes 
les procédures judiciaires nécessaires, 
les suspects ont été déférés par devant 
le procureur près le tribunal d’El Hadjar, 
impliqués dans  des affaires de stockage 
d’armes blanches au profit de bandes de 
quartier, de possession, d’achat et de vente 
illégales dans l’intention de revendre 
des stupéfiants et des psychotropes et 
possession de corail sans autorisation.

Durant les jours de l’Aïd Al-
Adha, plusieurs commerçants 
ont exercé selon un programme 

établi par la direction du commerce 
et de la promotion des exportations 
de la wilaya d’Annaba. Un nombre 
significatif de commerçants, 
notamment ceux impliqués dans la 
vente de biens de consommation 
courante tels que les boulangeries, les 
magasins d’alimentation générale, ainsi 
que les vendeurs de fruits et légumes, 

ont ouvert normalement, même s’ils 
n’étaient pas tenus de travailler pendant 
les jours de l’Aïd.
Il est à noter une large adhésion 
des commerçants et opérateurs 
économiques qui ont choisi de 
maintenir leurs commerces ouverts 
de leur propre initiative, en plus de 
ceux qui sont astreints au respect 
de la permanence, à travers toutes 
les communes. Le premier jour de 
l’Aïd Al-Adha a été caractérisé par 
l’abondance de divers produits de 

consommation essentiels tels que le 
pain, le lait, les légumes et les fruits. 
Les cités Al-Abtal, celles de la Plaine 
Ouest ainsi que Sidi Amar : Hjar Eddis, 
Merzoug Ammar, Bargouga,  ont fait 
preuve d’une dynamique notable en 
matière d’offres commerciales pendant 
cette période festive. Des dizaines 
de commerçants ont maintenu leurs 
activités volontairement à travers de 
nombreuses communes de la wilaya 
d’Annaba, ce qui a été bien accueilli 
par les citoyens.

S.F

S.F

Sihem Ferdjallah

S.Y
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En application du programme 
communal d’assainissement 
durant la fête de l’Aïd Al-

Adha et des recommandations 
de l’association ‘’APOCE’’ une  
campagne de nettoyage et de collecte 
des peaux de moutons a été initiée à 
l’échelle de toute la wilaya d’Annaba. 
Cette campagne supervisée par le 
secrétaire général de la wilaya, et 
les représentants des directions de 
l’industrie, de l’environnement, de 
l’entreprise Annaba Propre, du centre 

d’enfouissement technique et de la 
SOPTE, s’est déroulée durant les deux 
premiers jours de l’Aïd El Adha où de 
gros moyens matériels et humains ont 
été mobilisés pour assurer le succès 
de l’opération. Les intervenants des 
différentes institutions et travailleurs 
de l’APC ont collaboré étroitement 
pour nettoyer les quartiers et rues 
des douze communes. Grâce à cette 
mobilisation, 4.254 peaux de moutons 
ont pu être collectées, contribuant ainsi 
à la propreté de l’environnement et à 
la récupération des peaux collectées.

S.Y

À l’occasion de l’Aïd Al-Adha, 
la commune de Sidi Amar a 
mis en place un programme 

rigoureux d’inspection sanitaire 
vétérinaire. Ce programme, appliqué 
conformément aux recommandations 
des autorités locales, visait à garantir 
la santé publique et à assurer la sécurité 
alimentaire des citoyens pendant cette 
fête religieuse.
La structure de préservation de la 

santé et de la propreté publique de 
la commune, en collaboration avec 
l’inspection vétérinaire de la wilaya 
d’Annaba, a établi cinq points de 
contrôle vétérinaire répartis sur 
l’ensemble du territoire communal. 
Ces points de contrôle ont été 
soigneusement choisis pour couvrir 
efficacement la région et permettre un 
accès facile aux citoyens souhaitant 
faire contrôler leurs moutons égorgés.
Un grand nombre de moutons destinés 

au sacrifice ont été inspectés par 
les vétérinaires de l’administration 
locale et de l’inspection vétérinaire 
de la wilaya d’Annaba. Grâce à ces 
inspections, plusieurs organes et 
viscères jugés non consommables ont 
été saisis et détruits. Cette opération 
a été menée sous le slogan « un Aïd 
sans maladies », a pour but de prévenir 
toute propagation de maladies par le 
biais de la consommation de viande 
contaminée.

S.Y

ANNABA 

Près de 4 254 peaux de moutons ont été collectées 

ANNABA / AÏD EL- ADHA

Inspection vétérinaire à Sidi Amar 
Plusieurs abats et viscères jugés non 

consommables saisis et détruits

Dans le cadre des efforts 
pour préserver les richesses 
forestières, une campagne de 

sensibilisation contre les incendies 
de forêt a été lancée à Chetaibi, sous 
l’impulsion des autorités locales. Le 
chef de la brigade de la gendarmerie 
nationale et le responsable de la 
protection des forêts, ont  pris 
l’initiative de sensibiliser la population 
locale sur les dangers des feux allumés 
pour les barbecues dans les zones 
boisées à proximité des plages.
Cette action préventive vise à éviter 
les foyers d’incendies qui pourraient 

résulter des activités de loisirs, souvent 
pratiquées par les jeunes et les familles 
pendant la période estivale. L’objectif 
est de protéger l’écosystème fragile 
des forêts locales, en sensibilisant 
les citoyens sur les comportements 
responsables à adopter lors de 
leurs sorties de distraction. Cette 
campagne souligne l’importance de 
la vigilance collective pour préserver 
l’environnement naturel contre les 
risques d’incendies, et appelle à une 
coopération active de la communauté 
pour garantir la sécurité des espaces 
forestiers, essentiels à la biodiversité et 
au bien-être de tous.

S.Y

ANNABA / PRÉVENTION CONTRE LES INCENDIES

Chetaibi lance une campagne de sensibilisation

À l’occasion de la 
journée de l’enfant 
africain, l’association 

« Mona pour le soutien et 
la promotion de l’enfant 
» a organisé une visite de 
solidarité et caritative à la 
clinique  de pédiatrie Sainte-
Thérèse, rattachée au centre 
CHU d’Annaba. Lors de 

cette visite, des cadeaux ont 
été gracieusement offerts 
aux enfants malades, leur 
apportant un moment de joie 
et de réconfort.
Le directeur général, en son 
nom personnel et au nom de 
toute la direction, a exprimé 
toute sa gratitude et son 
appréciation envers tous les 
contributeurs de cette noble 

initiative. Il a souligné que 
cette action a réchauffé le 
cœur des enfants hospitalisés. 
Ce dernier a rassuré les 
visiteurs  que les portes de la 
direction générale resteront 
toujours ouvertes à toutes les 
initiatives visant à alléger la 
souffrance des jeunes malades 
et à les aider à surmonter leur 
maladie.

S.Y

ANNABA / SOLIDARITÉ

Visite de l’association « Mona » pour la journée 
de l’enfant africain



Inde 
Le bilan de l’accident ferroviaire s’alourdit à 9 morts

Grèce 
Trois touristes étrangers retrouvés morts en une semaine

Une neuvième personne 
est morte à la suite de 
la collision lundi d’un 

train de marchandises avec un 
train de passagers dans l’est 
de l’Inde, a indiqué mardi la 
compagnie ferroviaire Eastern 
Railway , selon Arabenews.
“Le bilan est monté à neuf morts 
après le décès d’un passager 
blessé”, a indiqué à l’AFP un 
porte-parole, Kausik Mitra. 
“Une quarantaine de personnes 
sont toujours hospitalisées mais 
leur état est stable”, a ajouté 
cette source.
Des rescapés interrogés par 
l’AFP ont confié être encore 
sous le choc, au lendemain de 
la catastrophe survenue dans 
l’Etat du Bengale occidental.
“J’ai cru que je n’y survivrais 
pas”, a indiqué une passagère, 
Arti Roy, qui a perdu ses 
bagages dans le drame.

L’accident s’est produit 
à Phansidewa, entre le 
Bangladesh et le Népal, où 
un convoi de marchandises a 
percuté par l’arrière un train 
de passagers, soulevant un 
wagon une quinzaine de mètres 
au-dessus du sol et en faisant 

dérailler plusieurs autres.
“Cela a été une expérience 
horrible”, a confié à l’AFP 
Antara Das, 35 ans, qui avait 
pris place à bord de ce train 
à destination de la capitale 
régionale, Calcutta. “Dieu nous 
a sauvés.”

Selon la présidente du Conseil 
des chemins de fer indiens, Jaya 
Varma Sinha, les conducteurs du 
train de marchandises avaient 
“ignoré” un signal lumineux et 
sont morts dans l’accident.
Le train de passagers transportait 
plus de 500 personnes et le 
bilan de l’accident aurait pu être 
beaucoup plus lourd, a souligné 
la responsable, qui a relevé 
que les trois wagons de queue, 
qui ont encaissé l’essentiel du 
choc, ne transportaient pas de 
passagers.
Fréquent  
La partie intacte du train a 
pu gagner Calcutta avec ses 
voyageurs dans la nuit.
Les accidents de train sont 
fréquents en Inde, pays le plus 
peuplé au monde et au réseau 
ferroviaire tentaculaire.
En juin de l’année dernière, près 
de 300 personnes ont péri dans 

une collision entre trois trains 
dans l’Etat d’Odisha (est), à la 
suite d’une erreur d’aiguillage.
En octobre, au moins 14 
personnes sont mortes dans 
l’Andhra Pradesh (est) après 
qu’un conducteur de train a 
ignoré un signal lumineux. 
Selon les ministère des Chemins 
de fer, il regardait un match de 
cricket sur son téléphone.
Les autorités ont multiplié les 
investissements pour améliorer 
la sécurité du réseau, via 
notamment des systèmes de 
signalisation électronique.
Mais ces efforts ne suffisent 
pas à rassurer Jahangir Alam, 
35 ans, un riverain qui s’est 
précipité lundi sur le site de 
l’accident pour prêter main 
forte.
“A chaque fois qu’on songe à 
prendre le train, on est rongé 
par la peur”, a-t-il dit à l’AFP.

Le corps d’un touriste 
américain de 55 ans a 
été découvert dimanche 

sur l’île de Corfou, ce qui porte 
à trois le nombre de touristes 
étrangers retrouvés morts en 
Grèce en une semaine, tandis 
que des recherches étaient en 
cours pour retrouver trois autres 
touristes étrangers sur d’autres 
îles grecques, selon les medias 
grecs , selon Arabenews.
La plupart de ces touristes 
avaient entrepris des randonnées 
sous un soleil écrasant, alors que 
la canicule sévit en Grèce.
Le corps de l’Américain, qui 
a été découvert en mer près du 
port de Mathraki par un touriste, 
doit être transféré à l’hôpital de 
Corfou pour être autopsié, ont 
indiqué l’agence grecque Athens 
News Agency et la télévision 

publique ERT.
Selon Athens News Agency, le 
cinquantenaire était en vacances 
à Mathraki. Il a été vu pour la 
dernière fois par des habitants 
dans un café mardi dernier.
Il s’agit de la dernière découverte 
du corps d’un touriste étranger, 
après celle du médecin star de la 
télévision britannique Michael 
Mosley, retrouvé mort le 9 juin 
sur l’île grecque de Symi en 
mer Egée puis celle samedi d’un 
touriste néerlandais sur l’île de 
Samos.
Deux femmes françaises sont 
par ailleurs portées disparues 
sur l’île de Sikinos et un autre 
touriste sur l’île d’Amorgos.
Le corps du touriste néerlandais 
de 74 ans a été repéré samedi 
matin sur l’île de Samos par un 
drone des pompiers, gisant dans 

un ravin à quelques centaines de 
mètres de l’endroit où il a été vu 
pour la dernière fois dimanche 
dernier, en train de marcher avec 
difficulté.
Vendredi, deux femmes 
françaises ont été portées 
disparues à Sikinos, une petite 
île des Cyclades en mer Egée. 
Les deux femmes, âgées de 73 et 
64 ans, avaient quitté leurs hôtels 
respectifs pour se rencontrer, 
selon les medias locaux.
Le 9 juin, le journaliste et 
médecin britannique Michael 
Mosley, connu pour ses 
apparitions dans des émissions 
phare de la télévision 
britannique, avait été retrouvé 
mort sur l’île de Symi, plusieurs 
jours après sa disparition le 4 
juin.
Son corps sans vie a été repéré 

par une équipe de la chaîne 
publique grecque ERT qui était 
en train de filmer la zone où 
avait disparu cet homme de 
67 ans. Michael Mosley avait 
entrepris une promenade sur la 
côte, en pleine chaleur.

Selon les météorologues, la 
Grèce a connu la vague de 
chaleur d’une durée d’au moins 
trois jours - ce qui pour la 
Grèce signifie des températures 
dépassant 38 degrés - la plus 
précoce jamais enregistrée.

Les autorités talibanes 
participeront au 
troisième cycle de 

pourparlers sur l’Afghanistan 
organisé par les Nations unies 
au Qatar, après avoir décliné 
la précédente invitation, a 
annoncé dimanche un porte-
parole du régime.
“Une délégation de l’Emirat 
islamique participera à la 
prochaine conférence à 
Doha. Elle y représentera 
l’Afghanistan et exprimera la 

position de l’Afghanistan”, 
a déclaré le porte-parole 
du gouvernement taliban, 
Zabihullah Mujahid, à propos 
de ces pourparlers prévus les 
30 juin et 1er juillet.
La délégation talibane - dont la 
composition reste à annoncer 
- y participera car l’ordre du 
jour semble “bénéfique pour 
l’Afghanistan”, a déclaré M. 
Mujahid à des médias afghans.
L’ordre du jour inclut des 
“sujets comme l’aide à 

l’Afghanistan et la création 
d’opportunités pour les 
investisseurs en Afghanistan, 
ce qui est important”, a-t-il dit.
Des émissaires pour 
l’Afghanistan s’étaient réunis 
mi-février à Doha, pour 
aborder le renforcement de 
l’engagement de la communauté 
internationale en Afghanistan, 
sous l’égide de l’ONU et en 
compagnie de représentants de 
la société civile afghane dont 
des femmes.
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Le gouvernement taliban annonce sa participation 
aux pourparlers de Doha sous égide de l’ONU



«On ne trouve rien à manger» 
Pas de répit dans la guerre à Gaza

Poutine assure la Corée du Nord de son 
«  soutien indéfectible  », incidents à la frontière

En France, la fin du «fossé de genre» vis-à-vis 
du vote d’extrême droite

Les bombardements 
israéliens se poursuivent 
dans la bande de Gaza. 

L’armée de l’État hébreu a 
annoncé dimanche une « pause 
tactique » dans les combats. 
Tous les jours entre 8h et 19h. 
Objectif : permettre, en théorie, 
aux camions d’aide humanitaire 
d’entrer dans l’enclave. Cet 
arrêt des hostilités ne concerne 
qu’une seule route dans la 
région de Rafah. Le reste du 
territoire palestinien est toujours 
sous les bombes israéliennes, et 
manque cruellement d’eau et de 
nourriture , selon RFI.
Depuis le début de la guerre, 

la situation est inchangée. « 
Il y a les annonces de l’armée 
israélienne, et la réalité sur le 
terrain est bien différente », 
déplore Asma, qui vit dans le 
sud de la bande de Gaza.
« Les bombardements se 
poursuivent tout le temps… 
toute la journée. Dans Rafah, 
il y a toujours des combats et 
des attaques. Et même à Khan 
Younès, il y a des attaques et 
des bombardements ».
Les Gazaouis signalent 
également des frappes ailleurs 
dans l’enclave : Al Burreij dans 
le centre, Jabaliya dans le nord. 
La « pause tactique » dans les 

combats, annoncée par l’armée 
israélienne, ne concerne qu’un 
seul axe routier dans le sud. Son 
but affiché : laisser entrer l’aide 
humanitaire. « On l’attend 
toujours », confie Asma.
« C’est de nouveau la famine 
»
« Jusqu’à présent, nous n’avons 
pas vu les camions [d’aide 
humanitaire]. Les Israéliens 
disent qu’ils vont laisser passer 
des camions de marchandises 
pour les commerçants, et des 
camions d’aide humanitaire 
pour l’UNRWA. Tout le monde 
attend. À Rafah et à Khan 
Younès, ça fait presque un mois 

qu’on n’a plus rien du tout. On 
ne trouve rien à manger ».
Et la situation est pire encore 
dans le nord de la bande de 
Gaza. « C’est de nouveau la 

famine », raconte Mohamed 
Hafez. « Aidez-nous », implore 
cet habitant de Jabaliya, dans 
un message transmis via 
WhatsApp.

Le président russe Vladimir 
Poutine a assuré la Corée 
du Nord du “soutien 

indéfectible” de son pays face 
à “l’ennemi rusé, dangereux 
et agressif”, à quelques heures 
de son arrivée à Pyongyang 
pour une visite exceptionnelle, 
précédée d’incidents à la 
frontière intercoréenne.
M. Poutine doit effectuer mardi 
et mercredi une visite d’Etat 
en Corée du Nord, à l’issue de 
laquelle un accord de partenariat 
stratégique pourrait être signé 
entre ces deux pays dont 
l’Occident perçoit l’alliance 
comme une menace , selon 
Arabenews.

“La Russie a soutenu (la Corée 

du Nord) et son peuple héroïque 

dans leur lutte pour défendre 

leur droit à choisir la voie de 

l’indépendance, de l’originalité 
et du développement par eux-
mêmes dans la confrontation 
avec l’ennemi rusé, dangereux 
et agressif, hier et demain 

également, et elle les soutiendra 
indéfectiblement à l’avenir”, 
a écrit M. Poutine dans une 
tribune publiée par le quotidien 
officiel nord-coréen Rodong 
Sinmun et l’agence KCNA.
Il a également affirmé 
que Pyongyang “soutient 
fermement” l’offensive militaire 
russe en Ukraine et l’en a 
remercié.
Américains et Européens 
s’inquiètent depuis des mois 
du rapprochement accéléré de 
Moscou et Pyongyang, accusant 
les Nord-Coréens de livrer 
des munitions à la Russie pour 
son assaut contre l’Ukraine 
en échange d’une assistance 

technologique, diplomatique et 
alimentaire.
Cette visite “montre à quel point 
le président Poutine et Moscou 
sont désormais dépendants des 
pays autoritaires du monde 
entier. Leurs amis les plus 
proches et leurs plus grands 
soutiens de l’effort de guerre 
russe - la guerre d’agression - 
sont la Corée du Nord, l’Iran et 
la Chine”, a commenté lundi le 
secrétaire général de l’Otan Jens 
Stoltenberg depuis Washington, 
soulignant que la Russie, 
membre permanent du Conseil 
de sécurité de l’ONU, désormais 
“viole les sanctions” imposées à 
la Corée du Nord.

Longtemps plus réticentes 
à donner leur voix à 
des partis de droite 

radicale populiste, les femmes 
françaises ont ces dernières 
années comblé l’écart avec 
les hommes, séduites par la 
rhétorique moins viriliste 
de Marine Le Pen, figure de 
proue du Rassemblement 
national (RN) arrivé en tête 
des Européennes, selon 
sociologues et chercheuses , 
selon Arabenews.
Observé depuis 2012, 
l’alignement des 
comportements électoraux 
féminin et masculin vis-à-vis 
du principal parti d’extrême 
droite s’est encore accentué lors 
des élections européennes de 
dimanche dernier.
Sorti vainqueur du scrutin, le 
RN a ainsi gagné dix points 

dans l’électorat féminin entre 
les élections européennes de 
2019 et de 2024, passant de 
19% à 30% (et de 28 à 32% chez 
les hommes), selon un sondage 
Ipsos. Un sondage Ifop indique, 
lui, que les femmes ont voté à 
32% pour le RN, légèrement 
devant les hommes (31%).
A titre de comparaison, Jean-

Marie Le Pen, alors président 
du parti - et père de son actuelle 
figure de proue, Marine Le 
Pen - avait recueilli 26% des 
suffrages masculins lors de la 
présidentielle de 2002, contre 
11% des suffrages féminins.
“La France a longtemps été un 
parfait exemple du +radical 
right gender gap+” (un terme 

forgé par la politiste américaine 
Terri Givens pour décrire un 
rejet plus fort de l’extrême 
droite par les femmes lors des 
élections), déclare à l’AFP 
Anja Durovic, chercheuse en 
sciences politiques au CNRS 
et à l’université Paris-Saclay. 
“Mais ce temps est révolu, le 
genre n’a plus d’impact sur le 
vote RN”, analyse-t-elle.
«Un vrai tournant»
“On ne peut plus parler de 
+gender gap+” (fossé genré) en 
ce qui concerne le RN, “c’est 
une égalisation à tous égards”, 
abonde Mariette Sineau, 
sociologue, directrice de 
recherche honoraire au CNRS 
et à Sciences Po.
Parmi les thèses avancées 
pour expliquer ce glissement, 
l’une repose sur le recul 
de la culture catholique en 

France, notamment chez 
les femmes perçues comme 
plus sensibles aux discours 
de l’Eglise s’opposant à la 
politique xénophobe de Jean-
Marie Le Pen, ancien officier 
parachutiste pendant la guerre 
d’Algérie, réputé pour ses 
saillies antisémites et racistes, 
qui a cofondé en 1972 le parti 
Front national devenu ensuite le 
Rassemblement national, selon 
les spécialistes.
L’autre tient en la stratégie 
menée par Marine Le Pen dont 
l’arrivée à la tête du mouvement 
a marqué “un vrai tournant dans 
le vote des femmes”, souligne 
Mariette Sineau. “Jean-Marie 
Le Pen utilisait volontiers une 
rhétorique virile et sexiste et il 
laissait exprimer une violence 
non seulement verbale mais 
physique”.
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Mercato : 
Houssem Aouar vers la Côte d’Azur ?

Un ex-Fennec sur le point de sortir de sa retraite 
internationale ?

Tennis / Tournoi W35 Périgueux :
Inès Ibbou passera par les qualifications

Selon la presse transalpine, 
l’OGC Nice s’intéresse 
de près à la situation 

d’Houssem Aouar et pourrait 
tenter ces prochains jours une 
négociation pour obtenir un 
prêt avec option d’achat pour 
l’international algérien, poussé 
vers la sortie par l’AS Rome.
Selon la presse transalpine, 
l’OGC Nice s’intéresse de près à 
la situation d’Houssem Aouar et 
pourrait tenter ces prochains jours 
une négociation pour obtenir un 
prêt avec option d’achat pour 
l’international algérien, poussé 
vers la sortie par l’AS Rome.
Un retour en Ligue 1 est dans les 
tuyaux pour Houssem Aouar ! En 
manque de temps de jeu du coté 
de l’AS Rome, l’international 
algérien pourrait faire ses valises 
pour la Ligue 1 française qu’il 
a longtemps côtoyé du coté de 
l’Olympique Lyonnais.
Parti libre de son club formateur 
l’été dernier, Houssem Aouar 
pourrait rebondir dans un club 
français ambitieux. Après une 
saison difficile à la Roma, où il 
s’est engagé jusqu’en juin 2028, 
l’international algérien de bientôt 

26 ans (le 30 juin prochain) est 
annoncé sur le départ du coté de 
Rome et pourrait ainsi débarquer 
sur la Côte d’Azur

Franck Haise valide son 
recrutement

En effet, selon le site Calcio 
Mercato, l’OGC Nice a 
manifesté son intérêt pour 
l’international algérien et 
souhaiterait l’accueillir sous 
la forme d’un prêt avec option 
d’achat. Peu utilisé par le club 
de la Louve (16 matchs et 775 
minutes en Serie A), Houssem 
Aouar pourrait retrouver du 
temps de jeu en France et gouter 
également à la Ligue Europa la 
saison prochaine.
Du côté du nouveau coach du 
Gym, l’ancien Lensois Franck 
Haise, ce dernier serait favorable 
à l’arrivée de l’ancien milieu 
offensif de l’Olympique Lyonnais 
qui possède une expérience non-
négligeable de la compétition 
européenne. Avec 43 matchs 
européens à son compteur, le 
profil du natif de Lyon plait aux 
Aiglons à qui il pourrait apporter 
toute son expérience avec l’envie 
de se relancer. Affaire à suivre.

Il arrive souvent que 
quelques joueurs reviennent 
sur des décisions. 

Notamment pour ce qui est de 
leur carrière internationale. 
Et si l’on se fie à certains 
indices, on pourrait penser 
qu’Alexandre Oukidja (35 ans) 
veut se remettre à disposition 
de l’équipe nationale. Détails.
En effet, celui qui a été pendant 
longtemps la “doublure” (6 
capes en 4 ans) de Raïs M’Bolhi 
chez les Verts avait décidé de 
raccrocher avec El-Khadra en 
juin 2023. A l’époque, il avait 
réalisé une grosse saison avec 
le FC Metz en sortant quelques 

rencontres de très haute volée. 
Ce qui rendait déjà sa démarche 
surprenante

“International algérien”… 
sans “ex”

Pour l’exercice 2023-2024, il a 
aussi brillé sur le plan individuel 
jusqu’à laisser envisager un 
comeback pour la CAN-2023. 
Cependant, cela ne s’est jamais 
produit car Djamel Belmadi 
avait décidé d’introniser 
Anthony Mandréa au poste 
de keeper principal pour le 
tournoi. Récemment, sur une 
vidéo, Oukidja avait répondu 
à une question d’un supporteur 
algérien sur son éventuel retour 

chez les Fennecs. Le dernier 
rempart a lâché un :“si Petkovic 
m’appelle, je viens” non sans 
ajouter être “trop vieux pour 
revenir”.
Mais voilà que celui qui a été 
relégué avec les Messins en 
D2 française laisse croire qu’il 
se considère -de nouveau- 
comme “international algérien” 
comme mentionné sur sa bio 
d’Instagram. L’absence du 
préfixe “ex” est-elle délibérée 
? On ne peut rien affirmer. 
Mais les semaines à venir 
nous renseigneront sur cette 
interrogation.

La tenniswoman algérienne 
Inès Ibbou disputera les 
qualifications du tournoi 

professionnel féminin «W35 
Périgueux», dont le Tableau 
Final est prévu du 24 au 30 juin 
dans le Périgord (France), suivant 
le programme de compétition, 
dévoilé mardi par les organisateurs.
Dotés d’un prize-money de 25.000 
USD, la compétition se déroulera 
en extérieur, sur des courts en 
terre battue et elle drainera la 
participation de certaines joueuses 
relativement bien classées chez 
la WTA, notamment, la Russe 
Sofya Lansere (251e mondiale) 

et l’Espagnole Carlota Martinez 
Cirez (257e).
Ce sera le premier tournoi 
pour l’Algérienne de 25 ans 
(811e mondiale) depuis son 
retour de Kigali (Rwanda), où 
elle a décroché une brillante 
qualification au Groupe III de 
la Billie Jean King Cup (Zone 
Afrique).
Dans la phase de poules, l’Algérie 
avait dominé l’Angola (3-0), 
puis le Mozambique (3-0), la 
Tanzanie (3-0), et la République 
Démocratique du Congo (3-0), 
avant de conclure avec le Togo 
(2-0) dans la phase de Play-offs, 

décrochant ainsi l’unique billet 
qualificatif pour Groupe III de la 
Billie Jean King Cup en 2025.
Ibbou y avait joué un rôle 
déterminant, en remportant 
plusieurs matchs décisifs, y 
compris dans ce duel final contre 
les togolaises, où elle avait 
assez facilement dominé son 
adversaire(ndlr, Dougah) sur le 
score de 6-0, 6-1.
Les autres matchs ont été remportés 
par les autres tenniswomen 
algériennes engagées dans ce 
tournoi, à savoir : Bouchra Rehab 
Mebarki et Maria Badache, avec 
Amira Benaissa comme Capitaine.
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Le Real Madrid en panique pour Kylian Mbappé

Naples tente un coup de poker pour Khvicha Kvaratskhelia

Juventus :
Thiago Motta veut Karim Adeyemi

Les Bleus ont bien démarré 
le Championnat d’Europe 
en s’imposant face à 

l’Autriche (1-0). Mais la blessure 
au nez de Kylian Mbappé fait 
trembler tout le monde. Y 
compris la Casa Blanca.
Hier soir, la France a retenu son 
souffle. Si les hommes de Didier 
Deschamps ont réussi leurs 
débuts dans cet Euro 2024 après 
leur victoire face à l’Autriche 
(1-0), l’état du nez de Kylian 
Mbappé est rapidement devenu 
le sujet de discussion numéro un. 
Car les nouvelles se sont succédé 
dans la nuit de Düsseldorf.
Le Bondynois semblait devoir 
se faire opérer, mais sa visite 
à l’hôpital universitaire de la 
cité allemande a rassuré les 
observateurs. Mbappé a bien 
le nez cassé, mais il n’a pas 

besoin de se faire opérer. Pour 
le moment. Le capitaine devra 
porter un masque de protection 
et la question est désormais de 
savoir quand il pourra reprendre 
la compétition, sachant que son 
forfait pour le choc face aux 
Pays-Bas est acté.

Madrid pieds et poings liés
Et si le staff tricolore est aux 
petits soins avec son attaquant, 
le Real Madrid ne rate pas un 
épisode de ce feuilleton. C’est 
ce que nous apprend AS. Le 
quotidien madrilène explique que 
la blessure impressionnante du 
Français préoccupe énormément 
une Casa Blanca frustrée par son 
impuissance dans cette affaire. 
En effet, Mbappé reste un joueur 
du PSG jusqu’au 30 juin et tout 
ce qu’il se passe à l’Euro est sous 
l’autorité de la FFF. Comprenez 

que le Real Madrid n’a pas son 
mot à dire alors que AS assure 
que le club merengue « dispose 
d’une étude très moderne sur les 
masques dans les cas de fractures 
faciales ».
Frustré de ne pas pouvoir 
bouger, Madrid craint surtout 
de voir Mbappé être obligé 
un jour ou l’autre de passer 
par la case opération une fois 
son Euro terminé. « Bien 
évidemment, nous sommes 
préoccupés par l’évolution de la 
fracture de Kylian, mais il n’est 
officiellement notre joueur qu’à 
partir du 1er juillet et, étant au 
Championnat d’Europe, il est 
normal que la France pense à ses 
intérêts et non à ceux de Madrid. 
Nous sommes pieds et poings 
liés jusqu’à cette date », a confié 
une source du club au journal.

Le dossier Khvicha 
Kvaratskhelia continue 
d’enflammer le mercato 

italien. Depuis les déclarations 
tapageuses de l’agent puis du 
père du joueur, assurant une 

volonté de quitter le club, le 
Napoli tente de reprendre la 
main. Pour la direction, il est 

hors de question de laisser 
partir l’ailier géorgien.
« Nous voulons quitter 
Naples, mais maintenant, nous 
attendons tous l’Euro 2024. 
Avec Conte, Naples a de grands 
projets. Je suis sûr qu’ils se 
qualifieront à nouveau pour la 
Ligue des champions la saison 
prochaine et se battront pour 
le Scudetto. Mais cela ne veut 
pas dire que Kvaratskhelia 
veut rester là-bas, je ne le 
pense pas ». Cette déclaration 
signée de l’agent de Khvicha 
Kvaratskhelia, le dénommé 
Mamuka Jugeli, a mis le feu aux 
poudres à Naples. Déjà parce 
qu’il est censé bien s’entendre 
avec Aurelio de Laurentiis, le 
président du club napolitain. 
Ensuite parce qu’il est allé à 
l’opposé de ce qu’expliquaient 
les différents acteurs du dossier 
depuis des semaines.

Par contre, une chose ne bouge 
pas, la volonté du Napoli de 
ne pas le vendre cet été. Un 
communiqué dans la nuit de 
dimanche à lundi a rappelé 
le positionnement officiel de 
la formation italienne. « Le 
Calcio Napoli réitère que le 
joueur a un contrat de trois ans 
supplémentaires avec le club. 
Kvaratskhelia n’est pas sur 
le marché. Ce ne sont pas les 
agents ou les pères qui décident 
de l’avenir d’un joueur sous 
contrat avec Naples mais bien 
le club !!! Fin de l’histoire ». 
Pour autant, il faut agir auprès 
du joueur. Selon La Gazzetta 
dello Sport, le directeur sportif 
Giovanni Manna pourrait se 
rendre en Allemagne, au sein 
du centre d’entraînement de 
la sélection géorgienne, pour 
discuter avec Kvara et son 
entourage.

L’arrivée de Thiago 
Motta sur le banc de 
la Juventus Turin a 

modifié les plans des dirigeants 
de la Vieille Dame. Le passage 
du 3-5-2 de Massimiliano 
Allegri au 4-2-3-1 de Thiago 
Motta oblige les Bianconeri à 
se renforcer sur les ailes. C’est 
l’objectif principal du club 
italien.
Dans cette optique, la Juve a 
coché le nom de Karim Adeyemi, 
d’après les informations de la 
Gazzetta dello Sport. Après 
Mason Greenwood et Jadon 
Sancho, une nouvelle piste 
est activée. L’Allemand de 22 
ans est lié jusqu’en 2027 avec 
le Borussia Dortmund. Les 
Marsupiaux ne vendront pas 
leur feu follet en dessous de 
30 millions d’euros, ajoute le 
quotidien transalpin.
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Galaxy Ring

voici comment la bague connectée de Samsung 
se rechargera

MX Ink, c’est quoi ce stylet Logitech dédié aux casques 
Meta Quest ?

C’est le 10 juillet 
prochain, dans 
le cadre de son 

évènement Galaxy Unpacked, 
que Samsung devrait officialiser 
sa Galaxy Ring. Aujourd’hui, 
on découvre comment va se 
recharger cet étonnant anneau 
connecté à venir.

Rappelez-vous, c’était il y a 
quelques mois maintenant, à 
l’occasion du Mobile World 
Congress 2024, Samsung 
exhibait sa bague connectée, la 
Galaxy Ring. Un petit anneau 
connecté, évidemment bourré 
de capteurs, visant non pas 
à remplacer nos précieuses 
smartwatches, mais plutôt 
à fonctionner de manière 
complémentaire avec nos 
montres connectées.

Samsung Ring, au tour du boitier 
de charge de fuiter

Si l›on sait déjà que la bague 
connectée de Samsung devrait 
se décliner en trois coloris ainsi 
qu›en plusieurs tailles (9 au 
total), le principe de recharge 

de cette dernière restait pour le 
moins mystérieux.

Et c›est (comme souvent) Ice 
Universe qui s›est chargé de 
dévoiler une image de cette 
Galaxy Ring, confortablement 
installée dans son boitier de 
recharge. En effet, à l›instar de 
nos écouteurs sans-fil, la montre 
signée Samsung devrait disposer 
d›un petit boitier circulaire, 
permettant de recharger le 
précieux anneau.

Un boitier de charge pour les 
recharger toutes ?

Le boitier mis en ligne par le 
leaker permet de découvrir un 
boitier de charge blanc, très 
similaire à celui des Galaxy Buds, 
avec toutefois des bordures plus 
aplaties. Un voyant lumineux 
sur le socle devrait permettre de 
confirmer l›état de charge, et il 
est fort probable que l›étui sera 
disponible dans divers coloris.

À voir maintenant si un seul 
boitier de charge pourra 
recharger toutes les tailles de 
Galaxy Ring ou si chaque taille 
sera livrée avec son boitier dédié. 

Côté autonomie, la Galaxy Ring 
devrait tenir environ 9 jours 
avant de nécessiter une recharge.

En plus de suivre nos activités 
sportives, la Samsung Galaxy 
Ring devrait également détecter 
les signes d›apnée du sommeil 
grâce à l›élaboration d›une 
fonction dédiée. Comme c›est 
déjà le cas avec l›ensemble 
des autres appareils de santé 
signés Samsung, toutes les 

informations seront à retrouver 
au sein de l›application Samsung 
Health.

Les derniers mystères 
concernant cette Galaxy Ring (et 
notamment son prix en Europe) 
devraient être levés dans un peu 
moins d›un mois maintenant. 
Encore un peu de patience donc, 
avant de vous passer la bague au 
doigt.

Logitech officialise un tout 
nouveau stylet, le MX Ink, destiné 
à tous les artistes dotés d’un 
casque Meta Quest. Lancement 
prévu pour cet automne (au prix 
de 130 dollars).

Décrit comme l’extension 
naturelle des outils de la réalité 
mixte, le Logitech MX Ink est 
un produit Made for Meta. Cela 
lui permet de bénéficier d’une 
compatibilité poussée avec les 
casques Quest, résultat d’une 
conception et d’une ingénierie 
collaborative entre les deux 
groupes.

Dénué de toute forme de câble, 
le MX Ink est en mesure de se 
repérer dans l’espace (prise en 
charge des 6DoF), à l’instar des 
contrôleurs livrés avec le casque 
Meta Quest. On y retrouve 
également une pointe sensible 
à la pression, pour travailler 
sur une surface bien réelle, sans 
oublier un retour haptique.

Une compatibilité à la fois 3D et 
2D (et un élégant chargeur façon 
encrier)

Pour Logitech, il s›agit ici de 
simuler les sensations de dessin 

sur différents types de surface. 
Le stylet MX Ink n›a pas pour 
vocation de remplacer les 
contrôleurs Meta, mais plutôt 
de venir compléter ces derniers, 
en proposant aux utilisateurs 
un outil supplémentaire, offrant 
une précision nettement accrue.

La durée de vie de la batterie 
variera évidemment en fonction 
du casque et des applications, 
mais Logitech table sur une 

autonomie de 7 heures environ, 
dans un flux de travail typique. 
Il sera possible de recharger le 
stylet grâce à un câble USB-C.

Toutefois, la recharge peut 
également être assurée par une 
station d›accueil MX Inkwell, 
avec un pack (MX Ink + dock) 
affiché à 169,99 dollars. Façon 
encrier, ce dernier permet de 
recharger et de ranger le stylet 
avec une certaine élégance. 

Logitech proposera également 
un tapis dédié, le MX Mat, au 
prix de 49,99 dollars.

Compatibilité, prix et 
disponibilité

Le stylet MX Ink sera compatible 
de manière native avec diverses 
applications, telles que Gravity 
Sketch, PaintingVR, Arkio, 
Engage, Open Brush, Gesture 

VR ou encore ShapesXR.

Lancement prévu pour cet 

automne donc, avec une 

compatibilité d›ores et déjà 

confirmée avec les casques Meta 
Quest 2 et 3, mais aussi les « 

futurs casques » du groupe. Le 

prix du MX Ink est fixé à 129,99 
dollars.
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Avec l’âge, la mémoire 
a besoin d’être 
davantage stimulée 

pour garder ses compétences. 
La neurologue Camille Heitz 
conseille trois exercices 
intéressants pour la travailler.
La mémoire se travaille tout 
au long de la vie. Au cours 
de la scolarité et des études 
supérieures, les stimulations 
cognitives sont naturellement 
intenses. Durant la vie 
professionnelle, mémorisation, 
organisation, rencontres sociales 
et communication sont aussi 
travailler au quotidien. En 
revanche, à partir de la retraite, 
il est indispensable de se forcer 
à stimuler sa mémoire. Comme 
le souligne Camille Heitz, 
neurologue, “A partir de la retraite, 
certaines personnes réduisent 
beaucoup leurs liens sociaux et 
leurs activités. A ce moment-là 
il peut être intéressant de faire 
des exercices de mémoire”. 
L’experte propose 3 exercices très 
efficaces à adopter à la maison.
Réserve cognitive : qu’est-
ce que c’est et pourquoi 

est-elle importante ?
La “réserve cognitive” se forme 
pendant toute notre vie dès la 
petite enfance et dépend de 
l’éducation académique mais 
aussi des activités culturelles et 
des interactions sociales. “Il a 
été démontré que les personnes 
qui ont une réserve cognitive 
importante résistent mieux aux 
troubles cognitifs et restent 
autonomes plus longtemps car ils 
ont des ressources pour s’adapter”, 
explique la neurologue. Cette 
réserve cognitive aurait donc un 
“effet protecteur” et permettrait 
de retarder la survenue des 
symptômes en cas de maladies 

neurodégénératives. “Par 
ailleurs, une bonne hygiène de 
vie et des exercices physiques 
réguliers sont également 
protecteurs”, ajoute le Dr Heitz.
Comment entretenir sa 
mémoire au quotidien ?
Rester actif !
Commençons d’abord par ce qu’il 
faut éviter ! “Le plus important 
est d’avoir des occupations 
où nous sommes actifs. Donc 
ce qu’il faut éviter ce sont les 
écrans (télévision) de façon 
abusive car nous sommes très 
passifs”, explique la neurologue. 
Cette dernière ajoute qu’il est 
important de choisir des activités 

que l’on aime, au risque d’arrêter 
rapidement et de ne pas s’investir.
La cuisine : une activité 
passionnante et très complète 
pour les capacités intellectuelles
En réalité, toute activité du 
quotidien fait appel à nos 
capacités intellectuelles. Vous 
aimez faire la cuisine ? Alors ne 
vous en privez pas. “Cuisiner 
un bon repas va demander de 
la mémoire pour se souvenir 
de la recette, de l’organisation / 
planification pour faire les courses 
et éventuellement lancer plusieurs 
préparations simultanées, de 
bonnes capacités gestuelles 
pour manier les instruments, 
de la concentration pour ne pas 
laisser brûler le plat et une bonne 
gestion du temps pour ne pas 
servir le repas à 16h !”, explique 
le Dr Heitz. Faire la cuisine est 
donc un exercice très complet. 
Libre à vous bien sûr d’adapter 
vos activités à vos goûts. Le 
bricolage, le jardinage, la couture, 
le tricot, le dessin ou encore 
la musique sont d’excellentes 
activités pour stimuler ses 
capacités intellectuelles. Le 

principal est de rester actif.
La lecture et les jeux de société
Il existe ensuite des exercices 
qui vont particulièrement 
faire travailler la mémoire 
comme la lecture, les jeux de 
société notamment les jeux de 
carte (le bridge par exemple). 
“Certains jeux font travailler 
le langage comme les mots 
croisés, le scrabble ou encore 
la concentration et le calcul 
comme le Sudoku. Il existe aussi 
des jeux en ligne sur internet 
ou des applications comme 
Lumosity ou Happyneuron.”, 
recommande la neurologue.
Entretien des fonctions 
cognitives, l’importance 
des interactions sociales
Il a été montré que presque plus 
que les exercices intellectuels, 
ce qui est le plus bénéfique pour 
les fonctions cognitives sont 
les interactions sociales. “Il est 
donc important de garder des 
contacts avec des proches, des 
amis, et de continuer à sortir de 
chez soi pour voir du monde et 
interagir”, conclut le Dr Heitz.

MéMoire :

ces 3 exercices simples recommandés par
 une neurologue pour l’entretenir

S’il n’existe pour l’instant 
pas de traitement 
contre la maladie 

d’Alzheimer, de nombreux 
travaux tentent de trouver 
comment freiner l’apparition 
et le développement de cette 
affection neurodégénérative. 
Dans une récente étude, des 
chercheurs français ont mis en 
avant la piste d’une thérapie 
génique. On vous explique.
Près de 1 million de personnes 
sont touchées par la maladie 
d’Alzheimer en France, soit 
70% des cas de démence selon 
l’Institut Pasteur. Cette maladie 
neurodégénérative qui affecte 
la mémoire, le raisonnement, 
ou encore l’apprentissage est 
également l’une des principales 
causes de dépendance chez les 
personnes âgées. La maladie 
d’Alzheimer est causée par 
une lente dégénérescence des 
neurones due à la modification 
de la protéine tau et à une 

accumulation du peptide bêta-
amyloïde. L’évolution de la 
maladie se fait sur plusieurs 
années, de problèmes de 
mémoire à court terme, jusqu’à 
une perte totale d’autonomie.
Si certaines personnes sont plus 
exposées au développement 
de la maladie d’Alzheimer 
à cause de leur âge, de leur 
génétique, ou encore de leur 
environnement, d’autres 
seraient au contraire protégées.
Il y a plusieurs années, des 
chercheurs avaient découvert 
qu’une mutation sur un gène 
codant pour une protéine 
précurseur de l’amyloïde (bêta-
amyloïde) présente chez moins 
de 1% de la population islandaise 
avait un effet protecteur vis-à-vis 
d’Alzheimer et du déclin cognitif. 
Dans une étude publiée le 14 juin 
2024 dans la revue Molecular 
Psychiatry, des chercheurs 
du CNRS et de l’Université 
de Grenoble Alpes ont tenté 

d’injecter cette mutation chez des 
souris transgéniques conçues pour 
mimer la maladie d’Alzheimer.
Alzheimer : l’injection 
de cette mutation pourrait 
protéger des symptômes de la 
maladie selon les scientifiques
A l’issue de leurs travaux, les 
chercheurs français ont conclu 
que l’administration de cette 
protéine modifiée protégeait 
le cerveau des souris des 
dysfonctionnements provoqués 
par la maladie d’Alzheimer. 
“L’effet sur l’accumulation 
d’amyloïde a été mitigé, 
mais nous avons observé une 
réduction de l’inflammation, 
de l’accumulation de protéines 
tau, de l’atteinte des connexions 
entre neurones et des troubles 
cognitifs”, a confié Marc 
Dhenain, l’un des auteurs de 
l’étude, au journal Le Monde. Les 
scientifiques ont ajouté qu’une 
inoculation unique de la mutation 
pouvait entraîner une protection 

active pendant plusieurs mois.
D’après les chercheurs de 
l’étude, c’est la première fois 
que l’injection de protéines bêta-
amyloïde modifiées se révèle 
efficace pour protéger le cerveau 
des conséquences de la maladie 
d’Alzheimer, chez la souris. 
Ils pensent que ces premières 
découvertes pourraient favoriser 
l’apparition de nouvelles 

thérapies préventives pour 
traiter les personnes atteintes de 
maladies neurodégénératives à 
des stades précoces et bloquer 
l’évolution de la pathologie. 
Néanmoins, pour l’heure, 
aucune étude clinique n’a 
été menée chez l’Homme, il 
faut donc rester prudent face 
à ces résultats, seulement 
observés chez des souris.

Maladie d’alzheiMer :
cette thérapie génique pour contrer le déclin cognitif 

pourrait-elle être efficace chez l’Homme ?
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Si cette plante a très 
bonne réputation en 
phytothérapie, vous ne 

devriez pas pour autant la 
conserver au jardin. Explications.

De nombreuses plantes présentes 
dans nos jardins possèdent 
des vertus thérapeutiques 
surprenantes. Certaines sont 
utilisées depuis des siècles dans 
la médecine traditionnelle pour 
leurs bienfaits sur la santé. 
Courante dans les jardins, cette 
plante est très réputée pour ses 
propriétés anti-inflammatoires, 
ses effets bénéfiques sur la 
digestion, et son utilisation 
comme remède naturel pour 

les blessures et les éruptions 

cutanées. Ses petites feuilles 

et ses tiges rampantes en font 

une alliée de choix pour les 

herboristes amateurs, mais 

attention !

Malgré tous ces avantages, 
cette plante, connue sous le 
nom de renouée des oiseaux, 
est aussi considérée comme une 
mauvaise herbe envahissante 
dans nos jardins. Elle se propage 
rapidement et peut étouffer 
les plantes ornementales et les 
cultures en peu de temps. Sa 
capacité à pousser dans des 
conditions difficiles la rend 
particulièrement résistante 
aux méthodes traditionnelles. 
Sa présence peut nuire à la 
biodiversité du jardin en 
monopolisant les ressources 
essentielles comme l’eau, les 

nutriments et la lumière. La 
renouée des oiseaux pousse 
principalement dans les sols 
pauvres, ce qui en fait une plante 
particulièrement adaptative. 
On la trouve souvent le long 
des chemins, des bordures de 
routes, dans les jardins, les 
pelouses et même entre les 
dalles des allées. Cette plante 
robuste préfère les sols compacts 
et bien drainés, mais elle peut 
également se développer dans 
des conditions plus humides. Sa 
capacité à résister à la sécheresse 
et à coloniser rapidement 
les espaces libres fait de la 
renouée des oiseaux une espèce 
particulièrement envahissante.

Pour l’éradiquer efficacement, il 
faut agir vite ! Commencez par 

arracher les plants manuellement, 

en veillant à retirer toutes les 

racines pour éviter une repousse 

rapide. Utilisez un paillis épais 

pour étouffer les nouvelles 

pousses et empêcher les graines 

de germer. Si nécessaire, 

envisagez l’utilisation 

d’herbicides naturels comme le 

vinaigre blanc, en prenant soin 

de protéger les autres plantes. 

Il faudra sans doute un peu de 

persévérance avant d’en venir 

complètement à bout.

Vous avez envie de vous remettre 
au sport pour déloger vos kilos 
en trop ? Quelle bonne idée ! 
On vous dévoile celui que vous 
pouvez pratiquer sans danger, ni 
débourser un centime.

Ces dernières années, vous 
avez pris un peu de poids et 
vous souhaitez à présent vous 
en débarrasser ? En plus d’une 
alimentation saine et équilibrée, 
il est indispensable de reprendre 
une activité physique. Mais 
attention, pas n’importe 
laquelle... Pour reprendre en 
douceur et rester motivée sur 
le long terme, on a trouvé le 
sport idéal. En plus, il est validé 
par Clément Desplats, coach 
spécialisé en conseils perte de 
poids pour les 40 ans et plus. 

Le sport est indispensable pour 
rester en bonne santé. En plus 
de se préserver de certaines 
maladies, il permettrait de vivre 
plus longtemps d’après certaines 
études. Il est également un allié 
de taille pour perdre du poids. 
En effet, en modifiant votre 
alimentation et en pratiquant une 
activité physique régulière, vous 
avez toutes vos chances pour 
atteindre votre objectif minceur. 
En brûlant de l’énergie et des 
calories, le sport aide à contrôler 
et perdre du poids. Vous allez 
aussi stimuler votre système 
nerveux, et améliorer l’efficacité 
de l’insuline ce qui vous aidera 
à déstocker les graisses. Mais 
si ça fait plusieurs années que 
vous n’avez pas enfilé une paire 

de baskets, il peut être difficile 
de se motiver. Alors, pour 
renouer doucement avec le sport, 
optez pour une version soft et 
accessible. Inutile de prendre un 
abonnement à la salle de sport, 
ni de malmener vos articulations 
avec la course à pied, commencez 
simplement par marcher. Cette 
activité, largement sous-estimée, 
peut vous aider à maintenir un 
poids stable ou à perdre vos kilos 
en trop. Elle est excellente, car 
accessible à tous, quel que soit 
votre niveau à la base. En plus 
d’être totalement gratuite, elle 
se pratique en extérieur, en ville 
ou dans la nature, et ça, c’est bon 
pour l’organisme.

Commencez d’abord par 
marcher 15 minutes sur du plat 

puis augmentez la distance et la 
difficulté petit à petit. Lorsque 
vous vous sentirez capable, vous 
pourrez passer à 30 minutes puis 
1 heure. Vous allez progresser 
très rapidement en pratiquant 
cet exercice au minimum 3 fois 

par semaine. Veillez également 

à privilégier la marche lors de 

vos trajets quotidiens : en allant 

chercher votre enfant à l’école 

ou en allant acheter le pain par 

exemple.

Lorsque l’on parle de cookies, 
on pense tout de suite à de 
généreux gâteaux aux noix et 
pépites de chocolat. S’il s’agit 
là de la version traditionnelle 
américaine, le concept a été 
revisité de très nombreuses 
façons. On peut réaliser des 
cookies aux fruits secs, au 
gingembre, ou même salés… 
On peut miser sur des saveurs un 
peu moins sucrées et plus fines, 
par exemple avec des cookies au 
citron. L’influenceuse derrière 
le compte TikTok «pinch of 
sugar» a proposé sa recette de 
cookies qui ont «vraiment le 
goût d’une tarte au citron», selon 
elle. Elle assure que ces cookies 
«trop, trop bons» sont également 
«hyper simples à faire».

La recette de la pâte à cookies au 
citron

Ils ne nécessiteront en effet 

que quelques ingrédients que 
l’on a généralement dans ses 
placards. Pour 6 à 8 pièces, 
commencez par laisser 60 g de 
beurre à température ambiante 
jusqu’à ce qu’il devienne 
«pommade». Déposez-le alors 
dans un récipient avec 90 g 
de sucre blanc et les zestes 

d’un gros citron. Prenez soin 
de choisir un agrume bio. En 
effet, les fruits arborant une 
peau assez épaisse et rarement 
comestible (comme les bananes) 
peuvent être aspergés de grandes 
quantités de pesticides sans que 
cela ne contamine leur chair. 
Ils respectent donc les normes 

sanitaires. Mais lorsqu’on utilise 
des zestes, il vaut mieux choisir 
un fruit bio. Prenez également 
soin de ne pas zester votre citron 
trop profondément. Le ziste, la 
partie blanche qui se trouve sous 
le zeste, donne en effet un goût 
très amer. Mélangez le tout à la 
spatule puis incorporez la moitié 
d’un œuf et le jus d’un demi-
citron. Vous pourrez conserver 
l’œuf restant pour réaliser une 
panure par exemple. Ajoutez 
ensuite 140 g de farine, une 
demi-cuillère à café de levure 
chimique et une pincée de sel. 
Vous pouvez également utiliser 
un peu de colorant jaune. «C’est 
optionnel, mais ça ajoute un petit 
truc», détaille l’influenceuse.
Les astuces pour de beaux 
cookies moelleux

Mélangez bien le tout pour 
obtenir une pâte homogène. 

Reste alors à former vos cookies. 
Cette étape n’est pas à bâcler, car 
le visuel est toujours important 
en pâtisserie. Pour cela, il existe 
plusieurs astuces. Tout d’abord, 
utilisez une cuillère à glace 
pour former chaque boule de 
biscuit. Cela vous permettra 
d’obtenir de beaux cookies de 
même taille. Roulez-les ensuite 
dans le sucre glace. Ainsi, vous 
obtiendrez un bel effet craquelé. 
Enfin, placez vos boules de 
pâte au réfrigérateur pendant au 
moins une heure. Cette dernière 
astuce sert à garder le cœur du 
cookie assez moelleux. Déposez 
les portions sur une plaque 
recouverte d’un tapis de cuisson 
en silicone et enfournez à 180 °C 
pour 10 minutes. Laissez tiédir 
avant de déguster.

Voici le meilleur sport pour maigrir si vous êtes en 
surpoids - il est sans risque et gratuit

Cookies au citron : la recette fraîche et gourmande

Malgré ses vertus thérapeutiques, cette plante est une 
mauvaise herbe qu’il vaut mieux éradiquer au jardin



Le photojournaliste 
Mohammed Salem 
revient sur la photo qui 

lui a valu le prix World Press 
Photo of the Year 2024. 

«Je suis né à Gaza et je 
travaille dans le domaine du 
journalisme depuis vingt ans. 
Comme mes trois frères, j’aime 
la photographie depuis que je 
suis tout petit et je rêvais de 
devenir photographe. Dans des 
périodes comme celle que nous 
traversons aujourd’hui, cet art 
nous permet de partager notre 
message au monde. Il permet 
aux gens de nous voir et de voir 
ce qui nous arrive.

Je considère que la guerre actuelle 
à Gaza est sans précédent. Je 
ne saurais concevoir qu’il nous 
arrive quelque chose de plus 
difficile. Rien n’a été épargné: 
pas un rocher, pas un arbre, pas 
un être humain, pas un enfant. 
Les difficultés que nous avons 
endurées sont inimaginables. 

Je travaillais lorsque j’ai appris 
que mon frère, mon pilier, avait 

été martyrisé. La plupart de mes 
cousins ont subi le même sort et 
les maisons de mes frères ont été 
détruites. La mort était tellement 
proche de nous. 

Cette photo a été prise à l’hôpital 
Nasser à Khan Younès. Je vivais 
dans cet établissement, car 
j’avais été déplacé. Enveloppée 
dans un tissu blanc, l’enfant 
tuée que vous voyez est étreinte 
par sa tante. Elle est venue à 

l’hôpital pour voir qui dans sa 
famille était encore en vie. Il y 
avait beaucoup de sang sur le 
sol et elle courait dans tous les 
sens, folle de rage. Lorsqu’elle 
a trouvé l’enfant, elle l’a portée 
dans un coin de la pièce et l’a 
serrée très fort dans ses bras. Je 
n’avais jamais vu une étreinte 
aussi forte. Il me semblait que 
c’était le grand amour entre elles 
deux. 

De nombreuses images violentes 
de Gaza ont été diffusées, mais 
une image comme celle-là 
touche le cœur des gens. Quand 
on la regarde, on a mal au cœur. 
Le prix m’a été décerné alors 
que j’éprouvais de la tristesse: 

je n’étais pas heureux, car je 
n’avais pas le temps de l’être 
compte tenu de l’environnement 
dans lequel je me trouvais. Mais 
ma plus grande joie est que cette 
image a été vue par des gens du 
monde entier.» 

Vingt-cinq ans durant, Nadine 
Touma Daher, qui a grandi à 
Paris, évolue dans le monde 
des affaires. Diplômée de 
l’ESSEC après deux années 
de classes préparatoires à 
Sainte Geneviève, c’est donc 
une scientifique, pragmatique, 
qui signe ce premier roman 
empreint d’ésotérisme et de 
spiritualité. L’ouvrage est le fruit 
de cinquante ans de recherche 
de soi et de questionnements 
« sur ce qui est communément 
considéré comme la « réalité 
» », souligne l’auteure qui dit 
s’être lancée dans cette quête 
pour trouver plus de sens à 
sa vie. «Espérance, une quête 
spirituelle» vient de paraître aux 
Éditions des Trois colonnes, à 
Paris. Une version en anglais est 
prévue à la rentrée 2024.

Un regard original sur ce que 
l’on appelle « les maladies 
mentales»

Vivant des expériences 
mystiques intenses depuis l’âge 
de vingt-cinq ans et se heurtant 
à l’incompréhension totale de 
son entourage, Nadine Touma 
Daher a souhaité, au travers de 
ce premier roman, partager sa 

vision alternative du monde. 
Qu’est-ce que la réalité ? Est-ce 
ce que l’on peut voir, toucher 
et prouver ou la vérité englobe-
t-elle un monde parallèle, 
invisible, avec lequel on peut 
communiquer ?

Ce livre offre également un 
regard original sur ce que l’on 
appelle « les maladies mentales». 
Comme l’apprend l’héroïne, 
diagnostiquée bipolaire après 
un premier épisode mystique, 
si la psychiatrie existait à 
leur époque, des personnages 
célèbres tels que Vincent Van 
Gogh, Michel-Ange ou Ludwig 
Van Beethoven auraient été 
soignés pour, respectivement, 
schizophrénie, Asperger et 
troubles obsessionnels du 
comportement ou encore 
bipolarité. Alors qui sont ceux 
que l’on nomme « les malades 
mentaux » ? Sont-ils anormaux 
ou bien extraordinaires ?

En 42 chapitres, 242 pages, 
Hope, l’héroïne, partage son 
cheminement initiatique. En 
prise à des transes, elle décide 
de regarder en face ce qui la 
terrorise et s’appuie en cela 
sur des expériences mystiques 

dans lesquelles interviennent 
les anges, les archanges, Dieu, 
Jésus, le diable et les djinns, la 
mère originelle et la psychiatrie, 
avec pour grille de lecture le 
Chi (ou l’univers), le Yin et le 
Yang, l’amour comme planche 
de salut.

En quatrième de couverture, 
on lit ce qui suit : « Après une 
première expérience mystique 
intense, Hope est diagnostiquée 
bipolaire. Elle est traitée pour 
maladie mentale jusqu’à sa 
rencontre avec un médecin 
peu conventionnel qui lui 
révèle qu’elle a la capacité 
de communiquer avec l’au-
delà. Ses soi-disant épisodes 
maniaques sont en fait des 
transes.

Inspirée des expériences 
mystiques de l’auteur, l’histoire 
de Hope mêle spiritualité et 
aventures paranormales et pose 
des questions fondamentales :

La réalité est-elle confinée à ce 
que l’on peut voir, toucher et 
prouver, ou la vérité s’étend-elle 
bien au-delà ?

La médecine traditionnelle est-
elle adaptée à ceux que l’on 

nomme « malades mentaux »? 
Sont-ils « anormaux » au sens 
défectueux, inaptes, parfois 
effrayants, voire dangereux, 
ou sont-ils simplement dotés 
d’une sensibilité au monde hors 
norme qui, pour certains, se 
manifeste même par des dons 
extrasensoriels ?

« Elle était née avec la 
conviction, non, la certitude que 
la magie existait »

Voici un extrait qui donne le 
ton et l’envie d’en découvrir 
davantage : «Très bien. J’ai 
toujours cru aux anges et aux 
fées», pensa-t-elle. « Mais ça 
? Converser avec des êtres 
de lumière de jour comme de 
nuit ? Pas seulement en les 
canalisant, mais en ayant des 
conversations à bâtons rompus ? 
Sur tout et n’importe quoi ? Est-
ce vraiment possible, ou suis-je 
devenue définitivement et sans 
aucun doute folle à lier, dingue, 
cinglée, prête à être expédiée 
à l’asile ? » Cela faisait des 
mois qu’elle se posait la même 
question. Encore et encore.

Son esprit analytique résistait à 
cette pensée et la tournait dans 

toutes les directions possibles 

pour arriver à une conclusion 

différente. Mais son cœur ? Son 

cœur chantait. Son cœur voulait 

davantage de ce sentiment 

incroyable d’amour et de 

protection inconditionnels. Son 

cœur voulait plus de ces voix 

qui murmuraient si doucement 

une langue qui lui semblait 

si familière, lui racontant des 

histoires qui n’existaient que 

dans les rêves et les contes de 

fées.

Elle avait toujours été différente. 

Bizarre pour certains, délirante 

pour d’autres ou simplement 

unique pour ses amis proches. 

Elle était née avec la conviction, 

non, la certitude que la magie 

existait. Dans le débat entre la 

nature et l’éducation, c’était 

sans aucun doute l’œuvre de 

la nature, car sa famille était 

très terre à terre, réaliste et 

conventionnelle ».

Le photojournaliste Mohammed Salem revient sur sa photo 
primée, Une femme palestinienne serrant dans ses bras 

le corps de sa nièce

Avec Espérance, son premier roman, Nadine Touma Daher 
partage une expérience mystique de 25 ans
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Porteurs de handicaps, 
jeunes décrocheurs 
scolaires, une centaine 

d’»invisibles» sont sortis de 
l’ombre grâce à une fresque 
murale baptisée «1001 briques», 
une oeuvre d’art collective 
inaugurée dans la médina de 
Tunis, joyau du monde arabe.

Plus de 550 personnes de tous 
horizons ont participé pendant 
un an à des dizaines d’ateliers 
pour créer un immense bas-
relief de briques sculptées et 
peintes, installé sur une placette 
de la vieille ville, site protégé 
par l’Unesco depuis 1979.

Anne Francey, une artiste suisse 
de 68 ans mariée à un Tunisien, 
a fait le pari d’un «projet d’art 
participatif» pour révéler les 
talents de «groupes extrêmement 
divers», particulièrement «les 
invisibles, tous ces gens un peu 
en marge de la société ou qui ont 
des handicaps» et qu’en Tunisie, 
«on a tendance à ne pas vraiment 
reconnaître ou à garder cachés».

«Même avec un grand handicap, 
l’enfant laisse ses empreintes et 
sa signature dans son objet. Il 
ne doit pas se dire +je ne peux 
pas+: il faut vivre le moment, 
créer de l’âme dans l’objet», 
explique à l’AFP, pendant un 
atelier, Mohamed Boulila, 52 
ans, formateur au centre Agim 
à Tunis qui accueille des jeunes 
atteints de troubles moteurs.

«On a le pouvoir de faire les 
choses en dépit de tout et de 
montrer à la société qu’il ne faut 
pas uniquement nous considérer 
comme des handicapés», ajoute 
M. Boulila, lui-même touché 
par cette condition, en montrant 
comment transformer une brique 
en porte, fenêtre ou habitation.

Educatrice à l’Agim depuis 
33 ans, Samia Souid, 56 ans, 
estime que la participation de 
ces jeunes à une oeuvre comme 
«1001 Briques, la ville dans tous 
ses états» les aide «à s’exprimer, 
à dire j’existe. Parce qu’il y 
a parmi eux des enfants qui 
ne peuvent pas parler mais ils 
livrent leurs sentiments, leurs 
idées».

Dans ce projet où chacun 
«imagine une cité métaphorique», 
les jeunes de l’Agim ont conçu 
«la ville du défi», «de très belles 
briques qu’ils ont grattées, 
sculptées avec leurs propres 
moyens, pour un résultat très 
proche d’expressions d’art 
contemporain comme (celles 
de l’Américain) Cy Twombly», 
estime Anne Francey.

Après «1001 Mains» une 
fresque de céramiques réalisée 
en 2019 à Tunis, «1001 briques» 
s’inspire encore des «Mille et 
Une Nuits», «de quelque chose 
qui continue indéfiniment et 
de récits qui s’entrecroisent», 
explique l’artiste, soutenue 

par des mécènes suisses, qui 
a choisi la brique en argile 
pour sa disponibilité et sa large 
utilisation dans la construction 
en Tunisie.

- «Plus d’animation» -

Le principe de ces «projets 
participatifs» consiste selon 
Mme Francey à «échapper à 
la verticalité du savoir-faire 
artistique, du grand maître qui 
dessine sur les murs tandis que 
les autres remplissent des formes 
préétablies».

Mélanger les créations de 
«gens de tout statut social», de 
jeunes en réinsertion comme 
d’étudiants en architecture ou en 
art, c’est aussi «une manière de 
se rassembler autour d’un projet 
constructif qui fait rêver à une 
société harmonieuse malgré les 
difficultés que traverse le pays», 

dit-elle.

Plus largement, «1001 Briques» 
a pour objectif de valoriser 
l’espace public alors que la 
placette où la fresque est installée 
a subi moult vicissitudes au 
fil des siècles, devenant même 
temporairement un parking et 
une décharge, avant une lente 
renaissance depuis 2021.

Raouf Haddad, né dans ce 
quartier populaire il y a 42 ans, 
vient tous les jours vérifier la pose 
de l’oeuvre et donner un coup de 
main. «Il faudrait que toute la 
médina se transforme ainsi. Il y 
a des toits qui s’effondrent, des 
murs et des ruelles où les gens ne 
peuvent pas passer, dépourvues 
d’illumination publique», décrit-
il.

Il prédit à la place Sidi Mfarrej 
un destin similaire à l’Allée 

Batman, un passage autrefois 
ignoré de San Paulo au Brésil 
qui, grâce au street-art, est 
devenu une attraction touristique 
internationale.

Pour le moment, ce qui compte 
pour Firas Khlifi, 28 ans, 
responsable associatif d’un jardin 
de sensibilisation des enfants au 
réchauffement climatique sur la 
placette, c’est que «1001 briques 
va drainer de nouveaux projets» 
dans un quartier qui regorge 
«d’espaces publics délaissés et 
non exploités».

La fresque «apportera plus 
d’animation car il y a des 
festivals» dans la médina chaque 
année susceptibles d’utiliser la 
place pour des performances 
artistiques ou des expositions, 
selon M. Khlifi.

La chanteuse Céline Dion s’est 
confiée dimanche, lors d’un 
entretien avec TF1, sur ses excès 
avec «des médicaments très 
dangereux», avant la diffusion 
d’un documentaire évoquant 
la maladie qui l’éloigne de la 
scène.

La Canadienne de 56 ans se 
bat depuis des années contre 
le syndrome de la personne 
raide (SPR), une maladie auto-
immune, sans remède connu, 
qui provoque douleurs aiguës, 
difficultés à se mouvoir et 
spasmes. Elle n’a pas pu donner 
de concert depuis 2020.

Amazon Prime Video 
diffusera à partir du 25 juin ce 
documentaire intitulé «Je suis: 
Céline Dion».

Quand la douleur est devenue 
trop forte, pour une raison 
qu’elle ignorait jusque fin 2022, 
a raconté la Québecoise à la 
chaîne de télévision française, 

«j’ai annulé beaucoup de 
spectacles, je me suis retrouvée 
à mentir, à prendre des 
médicaments... Peut-être je vais 
essayer un anti-inflammatoire, 
un antispasmodique ou quelque 
chose».

«J’ai commencé avec des petites 
choses, jusqu’à me rendre... 
avec des médicaments très 
dangereux, pour continuer», 
a-t-elle expliqué lors de cet 
entretien enregistré en mai à 
Las Vegas (Etats-Unis).

À la journaliste Anne-Claire 
Coudray qui lui demandait si 
elle avait pris «du Valium» (du 
diazépam, un benzodiazépine), 
Céline Dion a répondu: «Oui, 
entre autres».

«Sans avoir de diagnostic. 
Donc, au début, ça aidait un 
peu. Mais très rapidement, il 
fallait que les doses montent», 
a-t-elle poursuivi. «Et quand 
on est rendu dans un niveau de 

médication dangereux et que ça 

ne fonctionne plus, on a deux 

choix: on continue ou on arrête 

de respirer et c’est terminé».

«Ne vivez pas des douleurs 

seul. (...) Acceptez d’en parler 

mais aussi de consulter. Ne 

souffrez pas seul», a exhorté la 

chanteuse.

Céline Dion, dont le nom a 

été avancé début juin par Le 

Canard enchaîné pour faire 

partie des artistes devant se 

produire à l’occasion de la 

cérémonie d’ouverture des 

Jeux olympiques de Paris le 26 

juillet, a redit sa certitude de 

redonner des concerts un jour. 

«Je ne sais pas quand. Mais je 

vais revenir sur scène», a-t-elle 

affirmé.

A Tunis, une fresque murale met au premier plan 
les habitants «  invisibles »

Céline Dion se confie sur ses excès médicamenteux
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L’Autorité saoudienne du tou-
risme a fait ses débuts lundi au 
Cannes LionsInternational Fes-
tival of Creativity, où elle met 
en avant le secteur créatif dyna-
mique du Royaume en tant que 
levier essentiel du tourisme.

Fahd Hamidaddin, le PDG de 
l’organisation, a mis en avant 
l’engagement des autorités 
saoudiennes à placer la créati-
vité et l’innovation au cœur de 
leurs efforts de diversification de 
l’économie nationale. Il a éga-
lement souligné le rôle crucial 
que ce secteur peut jouer dans la 
perception mondiale de l’Arabie 
saoudite et dans la promotion 
des récents changements specta-
culaires du Royaume.

«Le récit est quelque chose que 
l’Arabie a toujours chéri et la 
créativité constitue le phare de 
notre avenir; c’est la beauté de 

l’imagination rencontrant l’in-

novation», a confié M. Hami-

daddin lors du discours d’ouver-

ture de cet événement de cinq 

jours en France.

«Nous vivons une transforma-

tion qui voit l’Arabie saoudite, 
autrefois dépendante du pétrole, 
évoluer vers une économie di-
versifiée à croissance accélérée 
et s’affirmer comme un acteur 
central sur la scène mondiale, 
tant sur le plan économique que 
social et créatif.»

Il a également souligné divers 
progrès culturels et dévelop-
pements récents survenus dans 
le paysau cours des dernières 
années, qui témoignent des 
ambitions croissantes du pays 
à l’échelle mondiale, y compris 
les expositions d’art et un sec-
teur de divertissement florissant, 
avec des participations du pays 
aux Oscars et au Festival de 
Cannes.

M. Hamidaddin a noté la mon-
tée en puissance du nombre de 
créateurs, aussi bien locaux 
qu’étrangers, ce qui contribue au 

développement de ce secteur en 

Arabie saoudite. Il a également-

lancé une invitation ouverte à 

davantage de collaborateurs 

pour explorer les opportunités 

departenariat avec les autorités 

saoudiennes et créer des œuvres 

dignes de reconnaissance par 

leFestival Cannes Lions.

«Si vous croyez connaître l’Ara-

bie saoudite, réfléchissez-y à 
deux fois», a-t-il ajouté. «Même 
les Saoudiens ne la recon-

naissent pas au milieu des chan-

gements et transformations qui 

s’opèrent chaque jour.»

Le Cannes Lions International 

Festival of Creativity a débuté le 

17 juin et se poursuivra jusqu’au 

21 juin.

Quand Bae Jin-soo a quit-
té son emploi bien rému-
néré dans l’un des plus 

grands conglomérats de Corée 
du Sud pour écrire des histoires, 
ses parents ont été tellement cho-
qués qu’ils l’ont mis à la porte.

Dix-sept ans plus tard, il est l’un 
des plus grands noms de l’indus-
trie florissante des webtoons 
en Corée du Sud. En témoigne 
l’adaptation sur YouTube et Net-
flix de plusieurs de ses créations.

Conçues spécialement pour être 
lues en ligne, ces bandes des-
sinées connaissent un succès 
fulgurant en Corée du Sud. En 
2022, la valeur des entreprises 
du secteur totalisait environ 1,33 
milliard de dollars, contre 109 
millions de dollars en 2013, se-
lon les chiffres du gouvernement 
sud-coréen.

Symbole d’un secteur en pleine 
croissance, la célèbre plateforme 
de bande dessinées en ligne We-
btoon Entertainment, propriété 
du géant coréen Naver, a déposé 
fin mai un dossier pour être cotée 
au Nasdaq, la bourse américaine 
des entreprises technologiques.

Sa valorisation pourrait atteindre 
les 2,6 milliards de dollars, selon 
un document du dossier.

Pourtant, lorsque Bae Jin-soo 
débute sa carrière dans les 
webtoons, ses parents, comme 
beaucoup d’autres personnes 
à l’époque, lui répondent que 
«dessinateur de bandes dessi-
nées» n’est pas une façon de 
gagner sa vie, raconte-t-il au-
jourd’hui.

Ses amis, aussi, expriment une 
certaine réticence car il ne «sa-

vait pas dessiner».

En parallèle d’un travail à mi-
temps dans une supérette et 
comme livreur de pizzas, Bae 
Jin-soo a appris le dessin seul 
en se photographiant lui-même 
et son entourage et en copiant 
ensuite les photos avec un papier 
et un crayon.

Peu convaincus par ses pre-
mières productions, les lecteurs 
le poussent à travailler plus dur. 
En 2023, Bae Jin-soo finit par 
publier sur Naver son premier 
succès intitulé «Friday».

BD adaptées au smartphone 

Apparus il y a une vingtaine 
d’années, ces bandes dessinées 
qui se lisent en scrollant sur son 
téléphone ont été propulsées 
par l’internet ultra-rapide de la 
Corée du Sud et une population 
accro au smartphone. Elles sont 
désormais en train de devenir le 
nouveau produit culturel sud-co-
réen viral dans le monde entier.

Désormais, la plateforme Web-
toon Entertainment cumule près 
de 170 millions de visiteurs par 
mois dans plus de 150 pays. 
Elle affirme avoir versé de 2017 
à 2023 plus de 2,8 milliards de 
dollars à des auteurs.

Le «créateur professionnel 
moyen gagne 48.000 dollars par 
an tandis que les 100 premiers 
perçoivent un million de dol-
lars», affirme le PDG de Web-
toon Entertainment Junkoo Kim.

Les webtoons ont progressive-
ment infiltré d’autres secteurs du 
monde du divertissement. Ils ont 
déjà inspiré nombre de séries K-
drama, dont «Misaeng» (2014), 
«Yumi’s Cells» (2021), «Marry 

My Husband» (2024) et «The 
8 Show» (2024) qui est inspiré 
de deux webtoons écrit par Bae 
Jin-soo.

«Les acteurs et actrices 
connaissent les webtoons et sont 
prêts à jouer les rôles, ce qui 
est une force pour le casting», 
explique à l’AFP Park Soon-tae, 
producteur de séries K-drama.

Si les adaptations de webtoons 
en séries télévisées se multi-
plient, nombre de lecteurs restent 
fidèles au format original.

La lecture en ligne permet aux 
«histoires de se développer et 
d’évoluer en temps réel à me-
sure que le lecteur fait défiler les 
pages», souligne le PDG Junkoo 
Kim dans sa lettre déposée au-
près du gendarme américain de 
la Bourse (SEC).

De BD à série télévisée 

Sur les 14 séries sud-coréennes 
lancées par Netflix l’an dernier, 

au moins sept étaient inspirées 
de webtoons.

«L’un de nos objectifs est 
de trouver des histoires plus 
courtes, peu explorées, qui 
trouvent un écho auprès des fans 
de webtoons et de nouveaux 
publics dans le monde entier», 
déclare à l’AFP Keo Lee, direc-
teur des contenus de Netflix en 
Corée du Sud.

De nombreux thèmes sont abor-
dés dans ces oeuvres. Mais les 
auteurs se sont particulièrement 
intéressés au «désespoir des 
jeunes générations», souligne 
Dal Yong Jin, auteur du livre 
«Understanding Korean Web-
toon Culture» (Comprendre la 
culture des webtoons coréens) 
paru en 2022 aux éditions Har-
vard University Asia Center.

«Money Game», l’un des deux 
webtoons de Bae Jin-soo qui 
ont inspiré la série sud-coréenne 
«The 8 Show» diffusée sur Net-

flix, raconte l’histoire d’un jeune 
homme criblé de dettes après 

avoir investi en cryptomonnaies.

Lui et sept autres personnes 

décident de participer à un jeu 

dans lequel ils doivent survivre 

100 jours dans un espace fermé, 

qui ne dispose même pas de toi-
lettes, pour remporter un prix.

Dans ce jeu, le coût de la vie est 

1.000 fois plus élevé que dans 

le monde réel, mais chaque cen-

time dépensé par les participants 

est déduit de la récompense 

finale.

Pour l’auteur, «la chose la plus 

difficile est d’abandonner ce que 
l’on a». «Etant parti de tout en 

bas, même les plus petits gains 
m’ont toujours apporté de la 

joie», dit-il.

En Corée du Sud, l’irrésistible ascension des webtoons

L’Autorité saoudienne du tourisme a marqué sa première 
participation au Cannes Lions pour promouvoir un nouvel 

élan créatif dans le pays



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3817 - Mercredi 19 Juin 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

Le directeur général de 
la Société nationale des 
chemins de fer tunisiens, 

Taoufik BOUFAIED, a annoncé 
que les tout premiers voyages 
officiels du train reliant la 
Tunisie à l’Algérie sont prévus 
avant la fin de juillet prochain. 
Il a souligné que cette décision 
est étroitement liée aux aspects 
politiques et nécessite une 
coordination diplomatique.
Boufayed a également révélé que 
le tarif pour un aller simple sera 
fixé entre 40 et 50 dinars tunisien. 
Les départs du train Tunisie-
Algérie seront quotidiens, 
avec des trains circulant en 
alternance entre Annaba et 
Tunis chaque jour. À un taux de 
change officiel, cela correspond 
à environ 1 728 à 2 160 dinars 
algériens. Au marché noir, cela 
pourrait équivaloir à environ 3 
600 à 4 500 dinars algériens.
Lors de son intervention à la 
radio nationale dans l’émission 
“Yom Saïd” ce mardi 11 juin 
2024, Boufayed a expliqué que 

les préparatifs sont en cours en 
collaboration avec les autorités 
algériennes. Cette initiative vise 
à faciliter les déplacements des 
Algériens, notamment en vue de 
la prochaine saison touristique, 
ainsi que des Tunisiens se 
rendant en Algérie.
La gare de Ghardimaou : Vers un 
carrefour international sécurisé
La gare de Ghardimaou, 

localisée dans le gouvernorat 
de Jendouba, est sur le point de 
devenir un point essentiel du 
réseau ferroviaire international. 
Cette transformation implique 
l’installation de contrôles 
de sécurité et douaniers 
pour répondre aux normes 
internationales.
Cette nouvelle infrastructure 
facilitera non seulement les 

déplacements des voyageurs 
entre la Tunisie et l’Algérie, 
mais renforcera également 
les échanges commerciaux et 
touristiques entre les deux pays.
La mise en place de la liaison 
ferroviaire nécessite une 
coordination précise avec les 
autorités algériennes. Les points 
de départ sont en cours de 
détermination pour assurer un 

fonctionnement fluide.
Afin de garantir la sécurité et 
l’efficacité des futurs trajets 
du train Tunisie-Algérie, 
deux voyages d’essai sont 
actuellement en cours. Ces essais 
visent à former le personnel 
de conduite et de contrôle aux 
spécificités de la ligne ferroviaire 
Tunisie-Algérie. Le premier 
de ces essais a été réalisé à 
bord d’un train algérien, suite 
à une concertation préalable 
pour assurer la cohérence des 
protocoles de sécurité entre les 
deux pays.
Enfin, Boufayed a souligné 
les défis auxquels la société 
ferroviaire tunisienne est 
confrontée. Cela est en raison 
des accumulations issues de 
plusieurs décennies. Cette 
transition vers une liaison 
ferroviaire internationale 
représente donc un tournant 
décisif pour l’entreprise. Cette 
dernière devra donc relever ces 
défis pour assurer le succès de ce 
projet d’envergure.

L’Algérie connait ces 
dernières années 
un essor fulgurant 

du commerce électronique 
(e-commerce). L’émergence de 
nouveaux moyens de paiement 
et de livraison, couplée à 
une meilleure pénétration 
d’internet, a incité de nombreux 
acteurs à se lancer dans ce 
secteur en plein essor.
Parmi ces nouveaux acteurs, 
on retrouve aussi bien des 
commerçants traditionnels 
qui ont étendu leur activité en 
ligne, que des entrepreneurs 
se lançant directement dans le 
e-commerce.
Si cette croissance 
est encourageante, 
elle s’accompagne 
malheureusement d’une 
recrudescence des arnaques 
et des fraudes. Profitant de 
l’enthousiasme et du manque 
de vigilance de certains 
consommateurs, des individus 
malintentionnés n’hésitent pas à 
exploiter les failles du système 
pour soutirer de l’argent à leurs 
victimes.
L’absence d’un cadre juridique 
strict et dissuasif pour 
réglementer le commerce 
électronique en Algérie est 

l’une des principales causes de 
cette prolifération d’arnaques.
Cette situation est aggravée par 
le manque de sensibilisation 
des consommateurs aux risques 
encourus lors d’achats en ligne, 
ce qui les rend plus vulnérables 
aux stratagèmes des fraudeurs.
Les plateformes de réseaux 
sociaux, telles que Facebook 
et Instagram, sont devenues les 
terrains de chasse privilégiés 
des cybercriminels. Profitant 
de l’anonymat et de la portée 
considérable de ces plateformes, 
les fraudeurs créent de faux 
profils, diffusent des publicités 
trompeuses et proposent des 

produits à des prix alléchants 
pour appâter leurs victimes.
E-commerce en Algérie : 
Comment éviter les arnaques 
dans vos achats en ligne ?
Les victimes de ces arnaques 
en ligne sont d’horizons divers, 
touchant aussi bien les femmes 
que les hommes, les jeunes que 
les moins jeunes, et ce, quel que 
soit leur niveau d’éducation ou 
de statut social.
Les pertes financières 
engendrées par ces pratiques 
frauduleuses peuvent être 
considérables, allant de 
quelques centaines de dinars à 
plusieurs millions.

Face à l’ampleur de ce 
phénomène, il est impératif 
que les autorités compétentes 
prennent des mesures urgentes 
pour endiguer ce fléau et 
protéger les consommateurs 
algériens.
En attendant l’adoption de 
mesures plus contraignantes, 
les consommateurs algériens 
doivent faire preuve de la plus 
grande vigilance lors d’achats 
en ligne. Il est essentiel de :
• Vérifier 
minutieusement le profil du 
vendeur : Recherchez les 
indices de légitimité tels 
qu’un profil complet avec des 

informations claires, des avis 
clients vérifiés et une présence 
active sur les réseaux sociaux. 
Méfiez-vous des comptes 
nouvellement créés ou sans 
informations détaillées.
• Bien évaluer l’offre : Si 
une offre semble trop belle pour 
être vraie, c’est probablement 
le cas. Comparez les prix avec 
d’autres vendeurs et méfiez-
vous des promotions irréalistes.
• Ne Jamais divulguer 
d’informations personnelles 
ou bancaires sur un site non 
sécurisé
• Éviter de communiquer 
les données de sa Carte 
Eddahabia
• Se méfier des 
demandes de paiements 
par virement bancaire : Ces 
méthodes ne garantissent 
généralement aucun recours 
en cas de fraude (Privilégier le 
paiement à la livraison)
Et surtout, n’oubliez jamais 
de signaler toute tentative 
d’arnaque aux autorités 
compétentes ! En faisant part de 
vos expériences négatives, vous 
aidez à identifier les fraudeurs 
et à les mettre hors d’état de 
nuire.

Train Tunisie-algérie :

Les Prix des billets fixés et reprise des voyages avant fin juillet

e-commerce en algérie :

 Face à la vague des arnaques, comment se protéger ?


